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Contrôle qualité

Le Courrier N° 48 • JEUDI 19 DÉCEMBRE 2024

Nous adressons nos remerciements à toutes les communes de notre district 
pour leur participation à la communication, fort appréciée.

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

La direction, les collaborateurs et les correspondants de votre hebdomadaire 
vous présentent leurs meilleurs vœux à l’aube de cette nouvelle année !

Belles fêtes de fin d’année

Reprise des 
parutions le

jeudi 9 janvier

A votre disposition 
dès le 3 janvier

e
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Servion

François-Xavier Henry
élu à la Municipalité

par Thomas Cramatte

1er millésime pour Savigny
par Justine Brand

Viticulture

© Daniel Métraux

© Élise Dottrens

Pas de journal dans la 
boîte aux lettres pendant deux 
semaines? Ne vous angoissez 
pas, nous ne vous oublions pas. 
L’équipe du Courrier est simple-
ment partie recharger ses bat-
teries, le temps d’atteindre les 
100% pour saisir 2025 à bras le 
corps une rentrée électrique.

Mais avant que la trêve ne 
se pose comme un oreiller de 
paresse sous nos cerveaux farcis 
à l’info anxiogène, c’est l’occa-
sion idéale pour vous témoigner 
notre reconnaissance pour votre 
fidélité. 

Tout d’abord, saluons nos cor-
respondants et journalistes. Ils 
sont ceux qui incarnent le lien 
entre vos activités et les pages 
du journal. Ils sont ceux que vous 
côtoyez, peut-être sans le savoir, 
dans vos communes respectives. 
Leur curiosité fait celle du lec-
teur, et contribue au rayonnement 
de chaque région au-delà de ses 
limites. Ils sont la substantifique 
moëlle du journal et méritent 
d’être salués comme il se doit.

Le journal lui-même ne serait 
rien sans ses partenaires. Annon-
ceurs et autorités sans lesquelles 
l’impression et la diffusion 
seraient impossible. Ce lien de 
confiance, établi de longue date, 
permet un échange productif et 
gagnant-gagnant, garantie d’une 
vie économique saine et pros-
père. La vie du district s’en trouve 
améliorée en tous points.

Mais que faire de toutes les 
capacités de ces divers interve-
nants? Toute cette activité four-
millante n’aurait aucun sens s’il 
n’y avait au centre le lecteur. Juge 
suprême et ultime de la qualité du 
travail, il est animé de ses propres 
valeurs, lanceur de débats et 
force de propositions. Cher lec-
teur, vous qui forgez l’identité de 
la région, soyez félicité pour votre 
fidélité et intérêt pour votre heb-
domadaire local.

C’est pourquoi, en ces heures 
où l’actualité plombe notre éner-
gie vitale avec ses frappes anxio-
gènes, le dessinateur a décidé pré-
ventivement et unilatéralement 
d’un bombardement d’amour, 
ciblé et chirurgical sur tous les 
foyers du district Lavaux-Oron.

Passez d’excellentes fêtes de 
fin d’année et entrez, s’il vous 
plait, d’un bon pied en 2025 !
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Santé et prospérité !

Editorial
Arvid Ellefsplass
Rédacteur en chef

La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop
Découvrez l’histoire du mot « Famille »
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Elle est à la bourre, mal 
garée, dans l’attente de ses 
enfants sortant de l’école.

A côté d’elle, un petit mar-
ché s’installe : les couleurs 
jaillissent, les envies s’ai-
guisent ; elle cherche déses-
pérément un caddie, mais 
rencontre le sourire d’une 
marchande des quatre sai-
sons :
«Prenez un panier d’osier, 
vous y placerez le fruit de 
vos tentations. Ensuite, goû-
tez-moi cette première 
fraise de la saison.»

La cliente n’a connu dans 
son enfance que les grands 
centres impersonnels et 
sans âme.

Aujourd’hui l’essence coûte 
cher et la cohue est épui-
sante.

«Vos fraises sont un délice! 
Mettez-m’en une livre dans 
un sachet plastique.»

«Gardons-les dans l’osier ; 
vous me rapporterez le 
panier la prochaine fois. »

L’argent plastique n’est pas 
plus populaire, peu importe, 
sans monnaie on pourra 
payer plus tard.

La maman stressée n’est 
pas prête à bouder le super-
marché.

Mais ce jour-là, elle aura 
découvert des plaisirs 
insoupçonnés.

Lorsqu’une banane, quit-
tant l’étal, vint éclairer son 
visage.

Aubin Salagnon

Les fables d’Aubin Salagnon
La femme pressée
et la marchande

des quatre saisons

Comme vous les avez certainement déjà vues et 
expérimentées, de nouvelles bennes conpactantes 
ont été installées à nos trois Ecopoints d’Arnier, du 
Signal et de la Léchirre.

En chiffre, la masse de papier et de carton évacuée 
représente environ 160 tonnes par année.

Une augmentation importante des transports 
d’évacuation des anciennes bennes, remplies par 
les cartons jetés sans les avoir, au préalable, pliés ou 
écrasés, nous a incité à remplacer nos anciennes 
bennes à «grande ouverture» par des bennes com-
pactantes à «petite ouverture», nécessitant pour les 
utilisatrices et utilisateurs de plier les cartons avant 
leur introduction.

Par ailleurs, le système de compactage se trou-
vant dans le fond de la benne permet d’optimiser 
au maximum l’espace de stockage et de récolter en 
une fois 5 tonnes de papier et de carton, en lieu et 

place de 600 à 800 kg précédemment.

Il en résulte une importante diminution des coûts 
de transports - réduction estimée à 80%, passant 
de 250 à 50 transports d’évacuation par année - et 
ainsi de réduire l’empreinte carbone.

Pour le cas où la benne ne serait pas disponible lors 
de votre passage à votre Ecopoint habituel, nous 
vous remercions de ne pas laisser vos papiers et 
cartons au sol mais de vous rendre exceptionnelle-
ment à un autre Ecopoint.

Toute l’équipe de la voirie et des services extérieurs 
vous est d’ores et déjà reconnaissante de votre 
comparéhension et de votre préciseuse collabora-
tion afin de maintenir propres nos Ecopoints.

Pour toutes questions ou demandes, n’hésitez pas 
à nous contacter
au 021 721 17 21 / dtsi@belmont.ch Direction des Travaux et Services industriels

Ramassage du papier et du carton à nos trois Ecopoints: Mise en service de bennes compactantes

Garage de Belmont: la façade a été repeinte et
les nouvelles enseignes seront posées prochainement

A la rencontre de Victor Chardonnens 
et Thomas Gil, nouveaux gérants du 
Garage de Belmont

Depuis le 1er juillet 2024, Victor 
Chardonnens et Thomas Gil succèdent 
à MM. Baraldini et Leresche, figures 
incontournables du Garage de Belmont 
depuis 23 ans et qui ont pris leur retraite 
cet été. Rencontre.

NG: Victor et Thomas, parlez-nous un 
peu de vous et de votre parcours 
personnel et professionnel

VC/TG: Nous avons effectué tous les 
deux notre apprentissage au Garage de 
l’Etoile à Renens.

VC: J’ai effectué un raccordement, pour 
donner suite à la réussite de mon CFC de 
mécanicien en maintenance automo-
bile. J’ai ensuite été engagé au Garage 
de Belmont le 18 novembre 2018 par 
MM. Leresche et Baraldini.

TG: J’ai travaillé chez Mazda une année 
et ensuite j’ai effectué pendant 2 ans 
mon service militaire. De 2021 à juin 
2024, j’ai été engagé à la Confédération 
en qualité d’employé de commerce afin 
d’approfondir mes connaissances en 
comptabilité.

NG: Depuis quand aviez-vous le projet 
d’ouvrir ou de reprendre un garage 
ensemble et comment êtes-vous 
arrivés à Belmont?

TG: Victor étant employé au sein du 
Garage de Belmont depuis déjà 6 ans, 
la discussion s’est ouverte lorsque les 
deux anciens gérants ont souhaité 
prendre leur retraite. Nous sommes 
toujours restés amis bien que nous ne 
travaillions plus ensemble.

NG: Quelles ont été les étapes de cette 
reprise? Quels sont les défis et 
enjeux également pour vous?

VC: Thomas est venu d’abord découvrir 
le garage et a rencontré MM. Leresche 
et Baraldini. Des rencontres ont ensuite 
eu lieu avec nos fiduciaires respec-
tivess. Un protocole d’accord a été signé 
afin d’officialiser la reprise de la société. 
Thomas a trouvé un arrangement avec 
son employeur d’alors pour être pré-
sent deux fois par semaine au Garage 
de Belmont, afin que la passation puisse 
s’effectuer de manière progressive avec 
M. Leresche et la secrétaire du Garage.

Le 27 juin 2024, le rendez-vous chez le 
notaire a permis la cession des parts 
sociales ainsi que la mise à jour du 
registre du commerce.

NG: Quelle est l’organisation du garage 
depuis que vous êtes aux com-
mandes et présentez-nous votre 
équipe?

TG: Nous sommes actuellement une 
équipe de 4 personnes. Victor et 
moi-même sommes associés et 
nous employons deux mécaniciens 
automobiles.

Victor est le responsable de l’ate-
lier. Ses capacités de diagnosticien et 
de mécanique générale permettent 
d’assurer l’entretien de tous véhicules. 
Il est également un soutien de nos deux 
employés, tout en leur laissant autono-
mie et responsabilités.

VC: Thomas s’occupe de la planification 
de la plupart des rendez-vous. Il tient à 
jour les différentes informations à trans-
mettre aux clients sur les travaux des 
véhicules. Une grande partie de son tra-
vail consiste à toute la gestion adminis-
trative de la société.

Mais nous travaillons constamment 
ensemble, afin d’assurer toutes les 
tâches au quotidien et surtout d’avoir 
une bonne communication interne.

NG: Vous êtes de la génération Z et 
avez donc grandi dans un envi-
ronnement hyperconnecté, où 
les smartphones et les réseaux 
sociaux sont omniprésents. 
Cela a profondément boule-
versé et modifié les comporte-
ments de consommation, mais 
aussi la manière d’interagir avec 
le monde qui vous entoure. Les 
enjeux de durabilité, climatique 
et écologique sont des priorités 
avec lesquelles vous avez grandi. 
Comment voyez-vous la tran-
sition «zéro carbone» qui est en 
marche? Et considérez-vous qu’il 
existe véritablement une voiture 
totalement neutre?

VC/TG: Les économies d’énergie 
et de matières premières sont très 
importantes pour nous et nous pen-
sons que c’est à ce niveau que nous 
pouvons faire une différence. Il nous 
parait difficile de fabriquer une voi-
ture ou tout autre objet sans émettre 
de gaz à effet de serre. A notre avis, 
les constructeurs proposent des pro-
duits qui suivent la tendance du mar-
ché mais leur marketing est très sou-
vent à la limite du green washing.

NG: Pour conclure, qu’est-ce que vous 
aimeriez dire aux habitant.e.s de 
Belmont?

VC/TG: Vous êtes toutes et tous les 
bienvenus.es dans notre Garage 
mais la demande est forte et nous 
vous remercions d’ores et déjà de 
votre patience. Nous nous réjouis-
sons de vous rencontrer.

Propos recueillis
par Nathalie Greiner , Syndique

Carte de visite

Carte de visite

Prénom et Nom :
Victor Chardonnens

Signe astrologique : Taureau

Profession :
Mécatronicien automobile CFC

Trois mots pour vous décrire :
Méticuleux, joyeux et polyvalent

La voiture idéale et/ou de vos rêves :
Jaguar E-Type

Votre chanson du moment :
Rêve de Vangelis

Votre livre du moment :
Le vol des cigognes

Votre film du moment :
American made

Prénom et Nom :
Thomas Gil

Signe astrologique : Vierge

Profession : Mécanicien
en maintenance de l’automobile CFC

Trois mots pour vous décrire :
Serviable, curieux et polyvalent

La voiture idéale et/ou de vos rêves : 
BMW 318i

Et si vous étiez un.e constructeur.
trice automobile et / ou un inventeur.
trice : Mercedes Benz

Votre chanson du moment :
Rory Gallagher I Fall Apart

Votre livre du moment :
Naruto Manga

Klassi’Kids Festival
Musique classique, créativité, joie, partage, jeu, 
famille et une large palette d’émotions étaient 
au rendez-vous pour la deuxième édition du 
Festival Klassi’Kids, qui s’est tenue du 15 au 17 
novembre à la grande salle de Belmont.

Autour du motto «Laisse briller ta créativité!», 
artistes renommés de la région, professeurs 
de musique, partenaires et de nombreuses 
familles se sont réunis pendant trois jours pour 
faire vivre la musique classique et montrer 
qu’elle n’a pas d’âge.

Les parents se sont autant amusés que les 
enfants lors des huit ateliers créatifs et des 
quatre spectacles, ainsi qu’au café éphémère 
créé spécialement pour l’occasion. L’événe-
ment a ainsi accueilli plus de 1200 personnes 
sur trois jours, enregistrant une hausse de 20% 
par rapport à la première édition.

Le vendredi 15 novembre, dès 14h30, quatre 
ateliers se sont enchaînés: deux ateliers de 
ballet découverte pour les enfants de 2 à 3 ans 
et de 4 à 6 ans, animés par une professeure 
de l’école Beau Ballet, un atelier musical «Mini-
Musiciens» et un atelier de comédie musicale 
animé par Arca Musica. Au total, nous avons 
enregistré 120 inscriptions pour ces ateliers.

Le samedi matin, le premier concert du fes-
tival, Mini Symphonie «Royaume de Sono-
réa» par Arca Musica, a rassemblé plus de 
150 enfants et parents. L’après-midi a conti-
nué avec un atelier de chant choral parent-
enfant, un atelier d’exploration vocale pour les 
mamans et un atelier de dessin créatif inspiré 
par la musique de Vivaldi, «Les Quatre Sai-
sons». Tous les ateliers ont affiché complet.

La journée s’est terminée par le spectacle 
de ballet «Éclat des étoiles», présenté par les 
élèves de l’école Beau Ballet.

Le dimanche 17 novembre, nous avons eu le 
plaisir d’accueillir le bébé-concert «Les Quatre 
Saisons de Confiture et Framboise». L’après-
midi, 60 participants ont pris part à l’ate-
lier de bien-être «Mon Moment Magique en 
Musique».

Le festival s’est clos dans la joie et la bonne 
humeur avec le spectacle «Les Chocottes - 
version intimiste» de Gaëtan, dans une salle 
comble.

En parallèle des activités artistiques, une café-
téria éphémère a été créée pour favoriser la 
socialisation, la détente et le jeu. Elle propo-
sait des produits faits maison ainsi qu’un coin 
jeu. De nombreuses familles ont profité de cet 
espace pour partager un goûter, un dîner, un 
petit-déjeuner ou simplement faire une pause 
entre les activités proposées.

Le festival s’est donc affirmé comme un évé-
nement à rayonnement régional attirant de 
nombreuses familles enthousiasmées par ce 
type de manifestation, venues également des 
districts alentours (Morges, Gros-de-Vaud et 
même Bulle.)

Ce projet a été entièrement porté par une 
équipe de bénévoles qui ont mis cœur et âme 
dans sa réussite. La réalisation de ce festival 
a été possible grâce au soutien précieux de 
la Commune de Belmont, ainsi qu’à quelques 
partenaires partageant les mêmes valeurs et 
le désir de créer un monde meilleur pour nos 
enfants.

«On aimerait avoir ça deux fois par année», 
nous ont confié plusieurs parents.

«Pour nous, Klassi’Kids, c’est le highlight de 
l’année», témoigne une maman venue avec 
sa fille de 5 ans aux deux éditions.

«Cette deuxième édition, couronnée de suc-
cès, me fait simplement exclamer  : Mission 
accomplie!».

Rebecca Agatha Antonescu, 
Directrice du Klassi’Kids Festival

Agenda
19.12.2024 L’Arc-En-Ciel Repas de saison et rencontre mensuelle 11h45 Grande Salle à Belmont
29.01.2025 Commune de Belmont Ramassage des déchets encombrants Sur le territoire communal
31.01.2025 L’AveLyre Soirée annuelle des écoles Salle de gymnastique

de musique & de L’AveLyre 20h00 Collège de Belmont
31.01.2025 Ciné-Club Belmont Projection du film : « Goodbye Julia » 20h15 Grande Salle à Belmont
01.02.2025 L’AveLyre Soirée annuelle des écoles Salle de gymnastique

de musique & de L’AveLyre 20h00 Collège de Belmont
28.02.2025 Ciné-Club Belmont Projection du film : « Anatomie d’une chute » 20h15 Grande Salle à Belmont
26.03.2025 Commune de Belmont Ramassage des déchets encombrants Sur le territoire communal
27.03.2025 Commune de Belmont Séance du Conseil communal 20h15 Grande Salle à Belmont
28.03.2025 Ciné-Club Belmont Projection du film : « Le mal n’existe pas » 20h15 Grande Salle à Belmont
29.03.2025 Société de Dévelopement  Buvette grande salle

de Belmont Match aux cartes 17h00 à Belmont

Fenêtre sur… Garage de Belmont N°35-2024
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Elle est à la bourre, mal 
garée, dans l’attente de ses 
enfants sortant de l’école.

A côté d’elle, un petit mar-
ché s’installe : les couleurs 
jaillissent, les envies s’ai-
guisent ; elle cherche déses-
pérément un caddie, mais 
rencontre le sourire d’une 
marchande des quatre sai-
sons :
«Prenez un panier d’osier, 
vous y placerez le fruit de 
vos tentations. Ensuite, goû-
tez-moi cette première 
fraise de la saison.»

La cliente n’a connu dans 
son enfance que les grands 
centres impersonnels et 
sans âme.

Aujourd’hui l’essence coûte 
cher et la cohue est épui-
sante.

«Vos fraises sont un délice! 
Mettez-m’en une livre dans 
un sachet plastique.»

«Gardons-les dans l’osier ; 
vous me rapporterez le 
panier la prochaine fois. »

L’argent plastique n’est pas 
plus populaire, peu importe, 
sans monnaie on pourra 
payer plus tard.

La maman stressée n’est 
pas prête à bouder le super-
marché.

Mais ce jour-là, elle aura 
découvert des plaisirs 
insoupçonnés.

Lorsqu’une banane, quit-
tant l’étal, vint éclairer son 
visage.

Aubin Salagnon

Les fables d’Aubin Salagnon
La femme pressée
et la marchande

des quatre saisons

Comme vous les avez certainement déjà vues et 
expérimentées, de nouvelles bennes conpactantes 
ont été installées à nos trois Ecopoints d’Arnier, du 
Signal et de la Léchirre.

En chiffre, la masse de papier et de carton évacuée 
représente environ 160 tonnes par année.

Une augmentation importante des transports 
d’évacuation des anciennes bennes, remplies par 
les cartons jetés sans les avoir, au préalable, pliés ou 
écrasés, nous a incité à remplacer nos anciennes 
bennes à «grande ouverture» par des bennes com-
pactantes à «petite ouverture», nécessitant pour les 
utilisatrices et utilisateurs de plier les cartons avant 
leur introduction.

Par ailleurs, le système de compactage se trou-
vant dans le fond de la benne permet d’optimiser 
au maximum l’espace de stockage et de récolter en 
une fois 5 tonnes de papier et de carton, en lieu et 

place de 600 à 800 kg précédemment.

Il en résulte une importante diminution des coûts 
de transports - réduction estimée à 80%, passant 
de 250 à 50 transports d’évacuation par année - et 
ainsi de réduire l’empreinte carbone.

Pour le cas où la benne ne serait pas disponible lors 
de votre passage à votre Ecopoint habituel, nous 
vous remercions de ne pas laisser vos papiers et 
cartons au sol mais de vous rendre exceptionnelle-
ment à un autre Ecopoint.

Toute l’équipe de la voirie et des services extérieurs 
vous est d’ores et déjà reconnaissante de votre 
comparéhension et de votre préciseuse collabora-
tion afin de maintenir propres nos Ecopoints.

Pour toutes questions ou demandes, n’hésitez pas 
à nous contacter
au 021 721 17 21 / dtsi@belmont.ch Direction des Travaux et Services industriels

Ramassage du papier et du carton à nos trois Ecopoints: Mise en service de bennes compactantes

Garage de Belmont: la façade a été repeinte et
les nouvelles enseignes seront posées prochainement

A la rencontre de Victor Chardonnens 
et Thomas Gil, nouveaux gérants du 
Garage de Belmont

Depuis le 1er juillet 2024, Victor 
Chardonnens et Thomas Gil succèdent 
à MM. Baraldini et Leresche, figures 
incontournables du Garage de Belmont 
depuis 23 ans et qui ont pris leur retraite 
cet été. Rencontre.

NG: Victor et Thomas, parlez-nous un 
peu de vous et de votre parcours 
personnel et professionnel

VC/TG: Nous avons effectué tous les 
deux notre apprentissage au Garage de 
l’Etoile à Renens.

VC: J’ai effectué un raccordement, pour 
donner suite à la réussite de mon CFC de 
mécanicien en maintenance automo-
bile. J’ai ensuite été engagé au Garage 
de Belmont le 18 novembre 2018 par 
MM. Leresche et Baraldini.

TG: J’ai travaillé chez Mazda une année 
et ensuite j’ai effectué pendant 2 ans 
mon service militaire. De 2021 à juin 
2024, j’ai été engagé à la Confédération 
en qualité d’employé de commerce afin 
d’approfondir mes connaissances en 
comptabilité.

NG: Depuis quand aviez-vous le projet 
d’ouvrir ou de reprendre un garage 
ensemble et comment êtes-vous 
arrivés à Belmont?

TG: Victor étant employé au sein du 
Garage de Belmont depuis déjà 6 ans, 
la discussion s’est ouverte lorsque les 
deux anciens gérants ont souhaité 
prendre leur retraite. Nous sommes 
toujours restés amis bien que nous ne 
travaillions plus ensemble.

NG: Quelles ont été les étapes de cette 
reprise? Quels sont les défis et 
enjeux également pour vous?

VC: Thomas est venu d’abord découvrir 
le garage et a rencontré MM. Leresche 
et Baraldini. Des rencontres ont ensuite 
eu lieu avec nos fiduciaires respec-
tivess. Un protocole d’accord a été signé 
afin d’officialiser la reprise de la société. 
Thomas a trouvé un arrangement avec 
son employeur d’alors pour être pré-
sent deux fois par semaine au Garage 
de Belmont, afin que la passation puisse 
s’effectuer de manière progressive avec 
M. Leresche et la secrétaire du Garage.

Le 27 juin 2024, le rendez-vous chez le 
notaire a permis la cession des parts 
sociales ainsi que la mise à jour du 
registre du commerce.

NG: Quelle est l’organisation du garage 
depuis que vous êtes aux com-
mandes et présentez-nous votre 
équipe?

TG: Nous sommes actuellement une 
équipe de 4 personnes. Victor et 
moi-même sommes associés et 
nous employons deux mécaniciens 
automobiles.

Victor est le responsable de l’ate-
lier. Ses capacités de diagnosticien et 
de mécanique générale permettent 
d’assurer l’entretien de tous véhicules. 
Il est également un soutien de nos deux 
employés, tout en leur laissant autono-
mie et responsabilités.

VC: Thomas s’occupe de la planification 
de la plupart des rendez-vous. Il tient à 
jour les différentes informations à trans-
mettre aux clients sur les travaux des 
véhicules. Une grande partie de son tra-
vail consiste à toute la gestion adminis-
trative de la société.

Mais nous travaillons constamment 
ensemble, afin d’assurer toutes les 
tâches au quotidien et surtout d’avoir 
une bonne communication interne.

NG: Vous êtes de la génération Z et 
avez donc grandi dans un envi-
ronnement hyperconnecté, où 
les smartphones et les réseaux 
sociaux sont omniprésents. 
Cela a profondément boule-
versé et modifié les comporte-
ments de consommation, mais 
aussi la manière d’interagir avec 
le monde qui vous entoure. Les 
enjeux de durabilité, climatique 
et écologique sont des priorités 
avec lesquelles vous avez grandi. 
Comment voyez-vous la tran-
sition «zéro carbone» qui est en 
marche? Et considérez-vous qu’il 
existe véritablement une voiture 
totalement neutre?

VC/TG: Les économies d’énergie 
et de matières premières sont très 
importantes pour nous et nous pen-
sons que c’est à ce niveau que nous 
pouvons faire une différence. Il nous 
parait difficile de fabriquer une voi-
ture ou tout autre objet sans émettre 
de gaz à effet de serre. A notre avis, 
les constructeurs proposent des pro-
duits qui suivent la tendance du mar-
ché mais leur marketing est très sou-
vent à la limite du green washing.

NG: Pour conclure, qu’est-ce que vous 
aimeriez dire aux habitant.e.s de 
Belmont?

VC/TG: Vous êtes toutes et tous les 
bienvenus.es dans notre Garage 
mais la demande est forte et nous 
vous remercions d’ores et déjà de 
votre patience. Nous nous réjouis-
sons de vous rencontrer.

Propos recueillis
par Nathalie Greiner , Syndique

Carte de visite

Carte de visite

Prénom et Nom :
Victor Chardonnens

Signe astrologique : Taureau

Profession :
Mécatronicien automobile CFC

Trois mots pour vous décrire :
Méticuleux, joyeux et polyvalent

La voiture idéale et/ou de vos rêves :
Jaguar E-Type

Votre chanson du moment :
Rêve de Vangelis

Votre livre du moment :
Le vol des cigognes

Votre film du moment :
American made

Prénom et Nom :
Thomas Gil

Signe astrologique : Vierge

Profession : Mécanicien
en maintenance de l’automobile CFC

Trois mots pour vous décrire :
Serviable, curieux et polyvalent

La voiture idéale et/ou de vos rêves : 
BMW 318i

Et si vous étiez un.e constructeur.
trice automobile et / ou un inventeur.
trice : Mercedes Benz

Votre chanson du moment :
Rory Gallagher I Fall Apart

Votre livre du moment :
Naruto Manga

Klassi’Kids Festival
Musique classique, créativité, joie, partage, jeu, 
famille et une large palette d’émotions étaient 
au rendez-vous pour la deuxième édition du 
Festival Klassi’Kids, qui s’est tenue du 15 au 17 
novembre à la grande salle de Belmont.

Autour du motto «Laisse briller ta créativité!», 
artistes renommés de la région, professeurs 
de musique, partenaires et de nombreuses 
familles se sont réunis pendant trois jours pour 
faire vivre la musique classique et montrer 
qu’elle n’a pas d’âge.

Les parents se sont autant amusés que les 
enfants lors des huit ateliers créatifs et des 
quatre spectacles, ainsi qu’au café éphémère 
créé spécialement pour l’occasion. L’événe-
ment a ainsi accueilli plus de 1200 personnes 
sur trois jours, enregistrant une hausse de 20% 
par rapport à la première édition.

Le vendredi 15 novembre, dès 14h30, quatre 
ateliers se sont enchaînés: deux ateliers de 
ballet découverte pour les enfants de 2 à 3 ans 
et de 4 à 6 ans, animés par une professeure 
de l’école Beau Ballet, un atelier musical «Mini-
Musiciens» et un atelier de comédie musicale 
animé par Arca Musica. Au total, nous avons 
enregistré 120 inscriptions pour ces ateliers.

Le samedi matin, le premier concert du fes-
tival, Mini Symphonie «Royaume de Sono-
réa» par Arca Musica, a rassemblé plus de 
150 enfants et parents. L’après-midi a conti-
nué avec un atelier de chant choral parent-
enfant, un atelier d’exploration vocale pour les 
mamans et un atelier de dessin créatif inspiré 
par la musique de Vivaldi, «Les Quatre Sai-
sons». Tous les ateliers ont affiché complet.

La journée s’est terminée par le spectacle 
de ballet «Éclat des étoiles», présenté par les 
élèves de l’école Beau Ballet.

Le dimanche 17 novembre, nous avons eu le 
plaisir d’accueillir le bébé-concert «Les Quatre 
Saisons de Confiture et Framboise». L’après-
midi, 60 participants ont pris part à l’ate-
lier de bien-être «Mon Moment Magique en 
Musique».

Le festival s’est clos dans la joie et la bonne 
humeur avec le spectacle «Les Chocottes - 
version intimiste» de Gaëtan, dans une salle 
comble.

En parallèle des activités artistiques, une café-
téria éphémère a été créée pour favoriser la 
socialisation, la détente et le jeu. Elle propo-
sait des produits faits maison ainsi qu’un coin 
jeu. De nombreuses familles ont profité de cet 
espace pour partager un goûter, un dîner, un 
petit-déjeuner ou simplement faire une pause 
entre les activités proposées.

Le festival s’est donc affirmé comme un évé-
nement à rayonnement régional attirant de 
nombreuses familles enthousiasmées par ce 
type de manifestation, venues également des 
districts alentours (Morges, Gros-de-Vaud et 
même Bulle.)

Ce projet a été entièrement porté par une 
équipe de bénévoles qui ont mis cœur et âme 
dans sa réussite. La réalisation de ce festival 
a été possible grâce au soutien précieux de 
la Commune de Belmont, ainsi qu’à quelques 
partenaires partageant les mêmes valeurs et 
le désir de créer un monde meilleur pour nos 
enfants.

«On aimerait avoir ça deux fois par année», 
nous ont confié plusieurs parents.

«Pour nous, Klassi’Kids, c’est le highlight de 
l’année», témoigne une maman venue avec 
sa fille de 5 ans aux deux éditions.

«Cette deuxième édition, couronnée de suc-
cès, me fait simplement exclamer  : Mission 
accomplie!».

Rebecca Agatha Antonescu, 
Directrice du Klassi’Kids Festival

Agenda
19.12.2024 L’Arc-En-Ciel Repas de saison et rencontre mensuelle 11h45 Grande Salle à Belmont
29.01.2025 Commune de Belmont Ramassage des déchets encombrants Sur le territoire communal
31.01.2025 L’AveLyre Soirée annuelle des écoles Salle de gymnastique

de musique & de L’AveLyre 20h00 Collège de Belmont
31.01.2025 Ciné-Club Belmont Projection du film : « Goodbye Julia » 20h15 Grande Salle à Belmont
01.02.2025 L’AveLyre Soirée annuelle des écoles Salle de gymnastique

de musique & de L’AveLyre 20h00 Collège de Belmont
28.02.2025 Ciné-Club Belmont Projection du film : « Anatomie d’une chute » 20h15 Grande Salle à Belmont
26.03.2025 Commune de Belmont Ramassage des déchets encombrants Sur le territoire communal
27.03.2025 Commune de Belmont Séance du Conseil communal 20h15 Grande Salle à Belmont
28.03.2025 Ciné-Club Belmont Projection du film : « Le mal n’existe pas » 20h15 Grande Salle à Belmont
29.03.2025 Société de Dévelopement  Buvette grande salle

de Belmont Match aux cartes 17h00 à Belmont

Fenêtre sur… Garage de Belmont N°35-2024
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Venez chercher
votre calendrier !

Fr. 5.- pris sur place

N’attendez plus !
Venez le chercher au Journal Le Courrier
Route de l’Industrie 26, 1072 Forel • 021 908 08 08
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Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 

Anne Henriksen

Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Anne Henriksen
Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Anne Henriksen

URGENT !!!
•  NOUS RECHERCHONS AU PLUS VITE, 

UN LOCAL DE STOCKAGE 200-300 m2

POUR NOTRE MATÉRIEL DE DÉCORATION

•  DE PRÉFÉRENCE ACCÈS PLAIN-PIED 
OU ASCENSEUR

• RÉGION :
   FOREL - MOUDON - ORON - PUIDOUX

Contacter S. Ramelet au : 079 612 78 41
ou Dynam, 26, route de l’Industrie, 1072 Forel 

021 989 88 90
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Guérisseur Médium à distance
Jean-Claude Sellie

Nettoyages énergétiques des maisons, des entreprises
Libération du karma, liens transgénérationnels, désenvoûtement

Guérison, soins émotionnels pour personnes, animaux

Bilan énergétique : 0901 650 650 (chf 2,60 la minute)
www.energies-subtiles.ch
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Famille Myriam et Rinaldo Da Dalto
Tél. 021 946 11 26 - Fax 021 946 34 78
lac.bret@bluewin.ch - www.lac-bret.ch

Horaires de fi n d’année
24 décembre / Fermé - 25 décembre / Ouvert jusqu’à 18h30

Fermé du 26 jusqu’au 30 décembre
31 décembre / ouverture des portes 19h - 1 janvier 2025 / Fermé

Restaurant 
du Lac de Bret

CH-1604 Puidoux

Pensez à réserver
pour vos fêtes de fi n d’année

Assainissement et installation de chauffage

Chemin des Humberts 15 – 1073 Savigny

079 308 51 81
info@ecotechnologies.ch
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AVIS D’ENQUÊTE
PUIDOUX

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Objet :   Construction d’une annexe au bâtiment 
ECA 188

Situation :  Chemin du Montchervet 10

Nº de la parcelle : 267

Nº CAMAC : 237786

Référence communale : 15-1785-24

Coordonnées géo. : 2’547’935 / 1’149’305

Propriétaires :  Mme et M. Corinne et Vincent 
Scheidegger 

Auteur des plans : Gemetris SA 
Grand’Rue 12
1071 Chexbres 

Demande de dérogation :  Art. 3.1 du PPA « En Goay »

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 18 décembre 2024 au 16 janvier 2025

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE
LUTRY

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Changement d’affectation

Description de l’ouvrage : Transformation d’un local 
en un appartement studio

Situation :  Route de Lavaux 103

Nº de la parcelle : 179

Nos ECA : 1975a – 3602a

Nº CAMAC : 229700

Référence communale : E-6606

Coordonnées géo. : 2’541’895 / 1’150’671

Propriétaire :  Crédit Suisse Anlagestiftung 
Real Estate Switzerland SA

Auteur des plans : Steinerplus AG
Byfang 1
4537 Wiedlisbach

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 21 décembre 2024 au 19 janvier 2025

La Municipalité

Communiqué officiel 
 de la Commune d’Oron

Pour son bureau technique à Oron-la-Ville, la Municipalité 
d’Oron met au concours le poste de :

Responsable des Services industriels (SI) 
et travaux publics (poste à 100%)

Vos missions principales :
•  Superviser le développement du pôle de Palézieux-Gare, en 

tant que représentant de la Commune incluant, notamment :
 o  La planifi cation et le suivi des travaux du nouveau 

quartier PA à La Sauge (La Clé des Champs).
 o  L’interface de la gare de Palézieux et des projets 

connexes.
•  Assumer la responsabilité du secteur des Services industriels 

(SI) et travaux publics de la Commune d’Oron.
•  Coordonner les projets techniques communaux en collabora-

tion avec les différentes parties prenantes. Assurer leur suivi 
global en ternes de coûts, délais, qualité.

•  Veiller à l’intégration des projets dans le respect des normes 
environnementales, urbanistiques et sécuritaires.

•  Encadrer et superviser les équipes techniques, ainsi que 
les mandataires externes.

•  Participer au développement stratégique des infrastructures 
communales.

• Rédiger les préavis municipaux.
• Etablir et suivre le budget du service.

Profi l souhaité :
•  Diplôme d’ingénieur-e HES ou titre jugé équivalent dans 

un domaine technique pertinent (génie civil, aménagement 
du territoire, ou similaire).

•  Expérience confi rmée dans la gestion de projets d’envergure 
en milieu public ou privé, y compris en phase de réalisation.

•  Compétences en gestion d’équipe et coordination 
interdisciplinaire.

•  Parfaite maîtrise du français (écrit et oral) ; bonnes capacités 
rédactionnelles.

•  Bonne maîtrise des outils informatiques et logiciels techniques 
(MS-Offi ce, AutoCAD ou équivalent).

•  Sens de l’organisation, rigueur, et aptitude à travailler dans 
un cadre pluridisciplinaire.

• Permis de conduire.

Ce que nous attendons de vous :
•  Vision stratégique et aptitude à anticiper les enjeux 

d’aménagement du territoire.
•  Intérêt marqué pour le service public et l’aménagement 

durable.
•  Sens de la communication et capacité à collaborer avec 

les autorités communales et les partenaires externes.
•  Dynamisme, fl exibilité, et orientation solution.

Ce que nous offrons :
•  Un poste clé avec des responsabilités variées et stratégiques 

au sein d’une équipe dynamique.
•  Participation à des projets d’envergure régionale de plusieurs 

millions de francs.
•  Grande diversité de projets (routiers, ferroviaires, réseaux 

d’eaux, etc..)
•  Un environnement stimulant favorisant la formation continue 

et le développement professionnel.
• Le cadre social et les avantages d’une administration publique.

Entrée en fonction :
• De suite ou à convenir.

Postulation :
Veuillez adresser votre dossier complet (lettre de motivation, CV, 
copies des diplômes et certifi cats, ainsi que vos prétentions 
salariales) avant le 12 janvier 2025 à :

  Commune d’Oron 
  Service des ressources humaines 
  Case postale 35 
  1607 Palézieux-Village

Seuls les dossiers correspondant au profi l requis seront pris en 
considération.

Merci pour votre fidélité, belles fêtes de fin d'année !
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Les fêtes de fin d’année, celle de Noël particuliè-
rement, sont pour beaucoup l’occasion de se 
retrouver en famille, afin de partager un repas, 
un moment joyeux et d’échanger des cadeaux 

en signe d’affection mutuelle. De 
nos jours, le mot « famille » désigne 
surtout les personnes apparentées, 
ainsi que celles vivant ou ayant vécu 
sous le même toit et, plus spéciale-
ment, les parents et leurs enfants. 
Il fut un temps, cependant, où ce 
terme incluait aussi les serviteurs et 
même… les esclaves !

Le substantif « famille » est un 
dérivé du latin « familius » qui veut 
dire serviteur. En latin classique, ce 
terme a donné le mot « familia » qui, 
chez les Romains, désignait l'en-
semble des « famuli », autrement 
dit la totalité des esclaves attachés 
à la maison du maître. Ainsi est né 
le mot « famille » qui, après avoir 
d'abord défini ceux, maîtres ou ser-
viteurs, qui vivaient sous le même 
toit, sous l'autorité du « pater fami-
lias », a fini progressivement par 
définir les seuls membres de la mai-
son unis par les liens du sang.

A en croire le lexicologue fran-
çais Jean Pruvost, lorsque le mot 
« famille » fit son apparition dans 
notre langue, vers le premier milieu 
du XIVe siècle, il signifiait encore 
« communauté de personnes qui 
vivent ensemble, dans la même mai-
son ». Ce n’est qu'en 1580, dans l’ou-
vrage « Discours admirables » du 
poète, écrivain, peintre et artisan Bernard Palissy, 
que « famille » désigna pour le première fois des per-
sonnes unies par les liens du sang.

Cette définition fut confirmée en 1611 par le 
romaniste (spécialiste des langues romanes) et 
lexicographe anglais Ronald Cotgrave, auteur du 
premier Dictionnaire français - anglais (Dictiona-

rie of the French and English tongues). Il y défi-
nit la famille comme une « succession de per-
sonnes qui ont une même origine ». Il faudra 

cependant du temps pour que « famille », si usuel 
de nos jours, supplante d'autres mots en usage en 
ancien français comme « parentage », un terme 
dans lequel on retrouve le latin « parens » (père 

ou mère), et plus précisément son 
pluriel « parentes » désignant le 
père ET la mère.,

Dès la deuxième moitié du 
XVIIe siècle, « famille » prit éga-
lement le sens de « groupe de 
personne ayant des caracté-
ristiques communes », comme 
dans les locutions « famille litté-
raire » ou « famille politique ». Le 
mot fut peu après aussi adopté 
par les naturalistes, pour catalo-
guer par espèces des animaux ou 
des végétaux. Plus récemment, 
enfin, la notion de « famille » s’est 
encore élargie à des objets, ainsi 
qu’à des notions. On peut parler 
aujourd’hui de « famille d’instru-
ments de musique », de « famille 
de mots », par exemple.

Avec une pensée pour toutes 
celles et ceux qui, à l’approche 
des fêtes, sont seuls, coupés ou 
loin de leur famille, terminons 
par cette belle citation de Mon-
tesquieu : « Heureux celui qui, 
connaissant le prix d’une vie douce 
et tranquille, repose son cœur au 
milieu de sa famille. »

* JOYEUX NOËL 
ET BONNE ANNÉE *

Georges Pop

                        

La chronique de Georges Pop

Famille

La petite histoire des mots

p o i n t  é c o n o m i q u e
de décembre 
Trump est de retour
C’est une victoire totale. Donald 
Trump va retrouver le fauteuil pré-
sidentiel à la Maison Blanche et les 
républicains obtiennent la majorité 
dans les deux chambres du Congrès 
américain. Le président Trump bénéfi -
ciera d’une voie royale pour appliquer 
son programme électoral. Celui-ci 
comprend, outre des réductions d’im-
pôts et une déréglementation accrue, 
une politique migratoire et com-
merciale ferme vis-à-vis des autres 
grandes économies. Dans un premier 
temps, le marché des actions améri-
cain a réagi en bondissant. On peut 
toutefois se demander si ce bond en 
avant va durer. La politique de Trump 
pourrait avoir un effet fortement 
infl ationniste et réduirait la marge 
de manœuvre de la banque centrale 
américaine pour de nouvelles baisses 
des taux d’intérêt. Et un élargisse-
ment des confl its commerciaux frei-
nerait en fi n de compte l’économie 
mondiale, au moment où la conjonc-
ture est déjà affaiblie.

Notre vision des marchés

•  Augmentation des actions améri-
caines : Les Bourses américaines 
devraient profi ter des réductions 
d’impôts et de la déréglementa-
tion prévues par l’administration 
Trump. 

•  Infl ation en ligne de mire : Les der-
niers taux d’infl ation sont orientés à 
la hausse. Cette évolution pose des 
défi s aux banques centrales. Alors 
que la BCE devrait malgré tout 
continuer d’abaisser ses taux direc-
teurs en décembre en raison de la 
faiblesse de la conjoncture, la Fed 
devrait quant à elle marquer le pas.

•  Vent saisonnier: En raison de la 
performance déjà très positive 
des actions, le rallye classique de 
fi n d’année devrait s’avérer plutôt 
modéré cette année.

•  Dynamique conjoncturelle diver-
gente : Sur le plan économique, 
l’écart entre l’Europe et les Etats 
Unis continue de se creuser. Les der-
niers indices des directeurs d’achat 
(PMI) pour le mois de novembre se 
sont nettement affaiblis dans la 
zone euro. En revanche, le même 
indice pointe vers une expansion de 
l’économie américaine.

•  Large diversifi cation : En cette 
période d’incertitudes, nous recom-
mandons toujours de bien diversi-
fi er votre portefeuille d’investis-
sements et de mettre l’accent sur 
la qualité des titres, qu’il s’agisse 
d’actions ou d’obligations.

Apprenez en d’avantage dans notre 
brochure en ligne « Perspectives pla-
cements » que vous retrouvez sous 
notre site internet www.raiffeisen.ch/
lavaux.

Rubrique économique

Fabien Lacroix
Responsable conseil à la clientèle
Banque Raiffeisen de Lavaux 
Tél. 021 946 02 30

« Source : Raiffeisen Economic Research + CIO Offi ce »

La commune de Savigny devient propriétaire de vignes

Le hasard a très bien fait les 
choses pour la commune du 
haut du district de Lavaux-Oron. 
Anciennement liée à la com-

mune de Lutry et par esprit de tradi-
tion, elle cherchait à avoir ses propres 
vignes. C’est dorénavant chose faite et 
les premières bouteilles du millésime 
2024 seront servies durant les festivi-
tés du bicentenaire de la bourgade.

Quand l’idéal se produit
Le projet était dans les esprits de 

la municipalité depuis quelque temps, 
comme l’explique Daniel Métraux, 
municipal « étant anciennement lié à 
Lutry, on cherchait des vignes dans cette 
commune. Finalement une ancienne 
habitante de Savigny avait des vignes à 
Bourg-en-Lavaux et ses enfants ne sou-
haitant pas les garder, nous nous sommes 
dit que c’était la bonne opportunité ».

Dès 2025 la commune pourra ser-
vir un Chasselas et un Pinot Noir pro-
duits sur deux parcelles situées au che-
min des 13-Vents, dans les hauteurs de 
Grandvaux. A la question de savoir si la 
commune cherchait spécifiquement un 
blanc et un rouge, Daniel Métraux sou-
rit : « l’idéal c’était ça et ça s’est présenté 
comme l’idéal ». En revanche, le vin ne 
sera pas mis en vente pour la popula-
tion ou les personnes intéressées. En 
effet, les parcelles de 226 mètres carrés 
pour le rouge et de 389 mètres pour le 
blanc, ne permettront pas de satisfaire 
tout le monde. Pour Daniel Métraux : 
« c’est surtout dans l’esprit d’avoir de la 
vigne, au vu de l’histoire de la commune 
et de proposer ce vin lors d’événements 
de la commune ».

Dans l’ADN de la commune
Historiquement parlant, la com-

mune de Savigny était liée à celle de 

Lutry et faisait partie du district de 
Lavaux, réputé pour son vignoble. 
Même si aujourd’hui Savigny a pris 
son indépendance, le souhait d’avoir 
ses propres vignes est toujours resté 
dans le cœur des Savignolans, « c’est 
très chouette de se dire que Savigny a 
ses vignes, et cela tenait à cœur de la 
municipalité et du Conseil communal. ». 
La municipalité a également choisi un 
vigneron de la commune pour s’occu-
per de ses vignes, « c’était important 
pour nous d’avoir quelqu’un du village 

pour s’occuper de ces deux parcelles 
et c’est donc Frédéric Blondel qui est 
le vigneron-tâcheron depuis l’année pas-
sée ».

Courant 2025, la commune de Savi-
gny organisera différents événements 
dans le cadre de son 200e anniversaire 
et la municipalité espère pouvoir ser-
vir son nouveau nectar aux habitantes 
et habitants. « Le premier événement 
aura lieu fin février, on risque de ne pas 
pouvoir servir le vin, même si on aime-

rait beaucoup. Pour les autres événe-
ments cela sera certainement possible »,
explique Daniel Métraux.

Pour les prochaines vendanges, 
Daniel Métraux espère pouvoir faire 
participer la municipalité à la récolte du 
raisin et se réjouit de ce nouveau pro-
jet qui s’ajoute à son dicastère, « c’est 
intéressant pour une commune comme 
Savigny d’avoir des vignes ».

Justine Brand

Viticulture

Les vignes au chemin des 13-Vents Les vignes de Savigny en Lavaux
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Christian Gilliéron, tapissier-décorateur 
et Océane, sa collaboratrice
sont toujours heureux de vous recevoir

Grand-Rue 5 - 1083 Mézières
079 358 35 28 - 021 903 28 41
www.atelier-enface.ch
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A vendre

DESTOCKAGE / LIQUIDATION 
1.- pièce
Carte couleurs double page ¹⁄² A4
sans texte, 30 sujets 
(paysages de Lavaux et environs)
Pour deuils, remerciements, 
invitations, vœux de fi n d'années, 
anniversaires, etc.
MICHEL TENTHOREY
Artiste peintre - 1070 Puidoux
021 946 33 50

Auto - Moto

2CV série spéciale "sans plomb"
2CV série spéciale "I fl y bleifrei". 
Travaux récents chez spécialiste 
pour CHF 2'166.- (freins, joints moteur, 
pivots, ...) Facture disponible. 
En parfait état d'origine 
sans modifi cations. 
Roule parfaitement. Fiable à 100%.
079 808 54 86

Voyance

Portes ouvertes Voyance à Mézières
(Ecriture Automatique, 
Tarot Lenormand, Lecture d'Aura) 
Le dimanche 15 décembre de 10h 
à 16h à Arthur Honegger 1, Mézières.
La séance chf 50.-
079 756 26 50

Services

Stop Solitude
Accompagnante de voyage et auxiliaire 
de santé. Votre retraite est enfi n arrivé, 
c’est le moment de voyager 
et de partir à l’aventure. 
Je suis là pour vous accompagner 
à chaque étape. 
Des voyages adaptées à votre besoin 
et rythme.
079 603 91 93

Ouvrier 
indépendant

propose
ses services à la demande

•  Travail de jardin
• Taillage de haie
• débroussailleuse

076 262 06 90

48
24

Achat automobiles
Uniquement modèles récents

Déplacement à domicile
Paiement comptant

Pascal Demierre
078 609 09 95

www.autoromandie.ch

48
24

Achetons toutes collections
Tableaux, timbres, bandes dessinées. 
Disques, pièces, argenterie, bijoux, 

céramiques, Hi-fi , vins.
Successions entières. 
Appartements, villas

expertsassociesvevey@gmail.com

079 508 16 73 7/7 6h-16h48
24

Metraux-annonce_142x100.indd   1 31.01.2017   18:16:44
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Publicité

Oron-la-Ville a accueilli les promotions de la Police cantonale

Manifestement, la Police 
cantonale vaudoise n’est 
pas superstitieuse : elle 
avait choisi la date du 

vendredi 13 décembre dernier pour 
sa cérémonie des promotions. Cette 
année, c’est la commune d’Oron-la-
Ville qui avait été choisie pour accueil-
lir cette grande et solennelle manifes-
tation.

C’est dans la grande salle du 
Centre sportif, sous les drapeaux de 
la confédération, du canton et de la 
commune, que plus de cent policiers, 
venus des quatre coins de notre can-
ton, se sont protocolairement alignés, 
peu après 10h30, pour recevoir leurs 
grades ou promotions. Sous le regard 
de leur hiérarchie, des représentants 
des autorités du canton, du district et 
de la commune, et en présence, pour 
certains, de leur famille, les hommes 
et les femmes de la Police se sont 
succédé pour recevoir les diplômes et 
les signes de leur avancement.

Les premiers servis furent les 
fonctionnaires de la police de sûreté, 
en civil, dont un bon nombre fut hissé 
au rang de commissaire, d’inspec-
teur ou de spécialiste dans les divers 
domaines, scientifiques notamment, 
liés au combat contre la criminalité. 
Ils furent suivis par ceux, en uniforme, 
des Services généraux et de la Gen-
darmeries. Ce fut enfin aux nouveaux 
collaborateurs civils de la Police de 
prêter serment, avec l’emphase de 
circonstance.

Dans son discours, Sylvie Bula, à 
la tête de la Police cantonale depuis 

2022, a chaudement félicité les nou-
veaux promus, sans oublier cepen-
dant de les rappeler à leurs devoirs. 
« Le pouvoir qui vous est prêté par 
l’Etat n’est pas un privilège mais une 
responsabilité », leur a-t-elle lancé. 
Ajoutant que derrière chaque situa-
tion se trouvent un ou plusieurs êtres 
humains.

Chef du Département de la jeu-
nesse, de la sécurité et des sports, Vas-
silis Venizelos a souligné, quant à lui, 
qu’en assurant la sécurité de toutes 
et tous, les forces de l’ordre sont les 
garantes de nos libertés. Lui aussi 

a chaudement complimenté 
les nouveaux promus, n’igno-
rant rien des sacrifices que 
consentent toutes celles et ceux 
qui se consacrent au service de 
la communauté. « Notre police 
est populaire. Selon le plus récent son-
dage, 90 % de notre population lui fait 
confiance », a-t-il relevé.

Au moment de conclure, autour 
d’un savoureux buffet, sous les 
accords de la fanfare de la gendarme-
rie, les organisateurs ont chaudement 
félicité la commune d’Oron-la-Ville 
pour la remarquable organisation de 

cette journée. Le compliment n’aura 
certainement pas échappé au syn-
dic Olivier Sonnay et à la municipale 
Monique Ryf, venus assister à cette 
imposante cérémonie, ni aux pom-
piers et autres employés communaux, 
accourus en nombre pour en assurer 
le bon déroulement.

Textes et photos Georges Pop

Oron-la-Ville

Chèr.e.s habitant.e.s 
de Jorat-Mézières

Jorat-Mézières

Message de la Municipalité

Le fi er sapin d’Oron-la-Ville

Une fois de plus, la tra-
dition a été respectée : 
pour la quatorzième 
année consécutive, à 

l’occasion des fêtes de fin d’an-
née, un majestueux sapin de Noël 
a été dressé, à la fin du mois de 
novembre, près du Centre sportif 
d’Oron-la-Ville, sur le socle per-
manent installé à cet effet. Son 
impressionnante silhouette, bril-
lamment éclairée une fois la nuit 
tombée, est visible notamment 
des automobilistes qui arrivent 
ou quittent la commune, de ou en 
direction de Châtillens.

« Bien-sûr ! Nous en sommes très 
fiers. Mais il faut d’abord remer-
cier toutes celles et ceux qui se sont 
mobilisés pour l’installer et le déco-
rer, à commencer par l’équipe de 
Téléthon-Oron. Couper, transpor-
ter et dresser un sapin d’une ving-
taine de mètres n’est pas une mince 
affaire, c’est un travail collectif… »,
souligne le syndic Olivier Sonnay.

Soigneusement sectionné par 
le garde forestier, le sapin a été pris 
en charge par la société Aeschli-
mann Bois à Palézieux, bien équi-
pée pour la coupe, le transport et 
la pose. « Le vendredi qui précède 
son inauguration et son illumina-
tion, une de nos équipes s’est associée à ce travail. Et puis le samedi, nous nous sommes 
chargés de la décoration », explique Vincent Gilliard, le président de Téléthon-Oron.

Notons, pour l’histoire, que la tradition du sapin de Noël n’est pas chrétienne, mais 
païenne. Elle est associée au solstice d’hiver célébré en Europe du Nord, notamment 
chez les Celtes, bien avant la naissance du Christ. Le premier sapin attaché à la fête de 
Noël est mentionné en Alsace, en 1521. C’est à Marie Leckzinska, l’épouse polonaise de 

Louis XV, que l’on doit son entrée 
à Versailles en 1738. Mais il faut 
attendre le début du XXe siècle 
pour qu'il se généralise dans nos 
foyers.

La sapin de Noël d’Oron-la-
Ville se dressera fièrement jusqu’à 
la mi-janvier prochain. Un grand 
merci à toutes celles et ceux qui 
ont permis de le poser pour le 
plaisir des yeux. 

Texte et photo Georges Pop

Oron-la-Ville

Le petit sapin
A bien du chagrin

On l’a coupé
On l’a ficelé
Et on l’a jeté

Par terre au marché.
Mais Noël est arrivé
Alors on l’a décoré

De mille étoiles en papier
De mille boules dorées
C’est lui le roi de la fête

Et le voilà consolé.

(Auteur inconnu)

Le conseiller d’Etat Vassilis Venizelos a chaudement 
complimenté les nouveaux promus

Après quelques tentatives infructueuses 
durant les dernières années, l’équipe du 
Courrier a cette fois-ci transformé son der-
nier essai. En lieu et place des 2 points sup-

plémentaires conquis au rugby, notre journal local a 
« gagné » la distribution de l’hebdomadaire à quelque 
1484 ménages supplémentaires.

Votre Municipalité, suivie par le Conseil commu-
nal, a en effet pris la décision de soutenir notre presse 
écrite régionale en prenant en charge le coût des abon-
nements 2025. Au passage, Le Courrier de Lavaux - 
Oron - Jorat « perd » quelques… abonnés nominatifs, 
qui se verront désormais offrir leur journal qui, je l’es-
père, deviendra rapidement pour vous toutes et tous, 
LE journal de référence à même de vous renseigner sur 
la vie des gens, des sociétés locales et des communes 
du district.

Pour honorer cette collaboration qui débutera offi-
ciellement en janvier 2025, Le Courrier a pris la déci-
sion d’offrir la présente édition, disponible non pas 
sous le sapin, mais dans votre boîte aux lettres.

Au nom de votre Municipalité, je vous souhaite à 
toutes et à tous de joyeuses fêtes de Noël et une très 
bonne année 2025, agrémentée chaque semaine par la 
lecture du Courrier.

Pierre JordanVincent Gilliard, le président de Téléthon-Oron 
et Olivier Sonnay, syndic d’Oron-la-Ville
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Au cœur du samedi!

Fraîcheur, saveurs, bio, animations et bien plus encore.

Le plus charmant marché de la région.

Renseignements : www.sdlutry.ch 

Entreprises de la région.ch Swiss Luxury Connected Magazine
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Elargissement des horaires pour 
les déchetteries d’Oron en 2025

Un marché artisanal à succès

Depuis quelques semaines déjà, l’en-
trée aux déchetteries de Palézieux et 
Oron-la-Ville est soumise à la présenta-
tion de la carte d’accès pour l’ouverture 
des barrières. Comment est-ce que ce 
changement d’habitude a-t-il été perçu 
par les usagers ? Quels sont les nou-
veaux horaires d’ouverture pour 2025 ?

Des changements compris 
par la majorité des usagers

Comme toute nouveauté, le sys-
tème d’ouverture des barrières, mis 
en place à mi-novembre, a connu 
quelques problèmes de réglages 

informatiques et a demandé à chacun de 
prendre de nouvelles habitudes comme celle 
de ne pas oublier sa carte et de s’adapter à 
la modification de l’entrée de la déchetterie 
de Palézieux ainsi que du sens de circulation, 
une obligation due à la configuration du site. 
«Je m’attendais à plus de réactions négatives, 
mais j’ai enregistré de bon retours. Dans l’en-
semble, on peut dire que le 90% des usagers 
ont compris la démarche qui consiste à s’as-
surer que l’utilisation des infrastructures est 
faite par les personnes qui y ont droit. Je rap-
pelle que le poste des déchets dans les finances 
communales doit s’auto-financer, d’où l’im-
portance d’un contrôle pour ne pas influen-
cer les taxes. Je remercie les employés com-
munaux pour leur implication ainsi que les 
citoyennes et les citoyens pour leur patience 
lors des désagréments des premiers jours»
souligne Anne-Cécile Uldry, rappelant que 
la présentation de la carte à l’entrée ne 
débite pas d’argent. Ce contrôle à l’entrée 
des déchetteries se généralise de plus en 
plus dans les autres communes. Il permet 
un comptage offrant des informations utiles 
pour la gestion et décharge les employés du 
contrôle des entrées.

Ouverture des déchetteries 
en alternance

Avec 370 voitures comptabi-
lisées à l’entrée de la déchetterie 

d’Oron-la-Ville, lors du premier jour de 
mise en place des barrières, force est de 
constater que la fréquentation est impor-
tante. Aussi dans le but de rendre service 
à la population, de diminuer l’encombre-
ment et de décharger les samedis, de nou-
veaux horaires d’ouverture ont été mis en 
place. « Comme nous disposons de 2 déchet-
teries, nous avons opté pour une solu-
tion d’ouverture en alternance et propo-
sons une nouvelle plage le vendredi. Ainsi 
les entreprises pourront faire leurs dépôts 
les lundis à Oron-la-Ville et les mardis à 
Palézieux. Quant aux privés, ils auront la 
possibilité de déposer leurs déchets, dans 
l’un ou l’autre des sites, tout au long de la 
semaine du lundi au samedi, à l’exception 
du jeudi, selon les nouveaux horaires » pré-
cise la municipale des déchets. Toujours 
dans l’idée de simplifier le tri, des pan-
neaux signalétiques détaillés indiquant 
les rebuts à déposer et ceux qui ne sont 
pas acceptés, seront apposés vers chaque 
benne.

Courant janvier les habitants d’Oron 
recevront sous forme de tous ménages, 
une information relative aux horaires 
ainsi qu’un « mémo déchets » à garder 
précieusement. Un lien avec une nou-
velle application à télécharger, traitant 
de ce thème y figurera également. Rap-

pelons que le mercredi 1er janvier, la 
déchetterie sera fermée.

Texte et photos Gil. Colliard

La grande salle de Mézières s’est 
vêtue de stands aux couleurs de Noël le 
week-end passé lors de son fameux mar-
ché artisanal organisé sur deux jours.

Organisé à l’origine par Irma 
Dubois, le marché de Noël de 
Mézières est devenu un incon-
tournable à l’approche des fêtes 

de fin d’année pour les habitants de la 
région. Depuis 2019, Nathalie Bondallaz 
a repris le flambeau et organise chaque 
année, cet événement avec l’aide de béné-
voles. Ce qui explique le succès grandis-
sant de ce marché ? La grande diversité de 
créations, et le fait que tout est artisanal et 
fait main.

Cette année, quarante exposants ont 
présenté leurs créations, toutes plus sur-
prenantes les unes que les autres. Bien que 
certains d’entre eux soient des habitués, 
l’organisatrice, Nathalie Bondallaz, s’as-
sure d’avoir de nouveaux exposants chaque 
année afin de continuer à surprendre les 

visiteurs. Au fil des stands, ces derniers ont 
pu découvrir divers trésors qui feraient de 
belles idées de cadeaux de Noël. Mais ce 
fut aussi l’occasion de découvrir différents 
talents de la région. Parmi eux, une talen-
tueuse dessinatrice de 12 ans a présenté ses 
magnifique dessins d’oiseaux sous forme 
de carte. Il y avait également un coin gour-
mand dans lequel dix artisans de bouche 
proposaient de savoureux produits régio-

naux d’une grande variété. Le 
moins qu’on puisse dire est que 
les visiteurs avaient du choix: 
Bougies, biscuits, cartes de Noël, 
sacs à main, vins et bijoux, pour 
citer que quelques joyaux. Le fait 
d’avoir tout sous la main dans un 
seul et même endroit participe à 
la magie de ce lieu, qui permet 
de faire de belles rencontres et 
de passer un bon moment en 
famille ou entre amis.

Des animations ont mis une belle 
ambiance. Les visiteurs ont pu décou-
vrir la biodanse. La grande salle a éga-
lement accueilli le Père Noël, samedi et 
dimanche, au grand bonheur des petits 
comme des grands. En cas de petit creux, 
de la petite restauration et des boissons, 
dont un délicieux thé de Noël, étaient pro-
posés à la buvette tenue par Carol Streit 
au bar, et Denis Streit et Hervé Chapuis 
en cuisine. Les bénévoles, toujours le sou-
rire aux lèvres, ont assuré une ambiance 
chaleureuse et conviviale. Voir ce marché 
de Noël prendre vie réchauffe le cœur de 
l’organisatrice et celui des habitants de la 
région pour qui cet événement est devenu 
une tradition. En cette saison d’hiver, ce 
moment de partage apporte chaleur et 
réconfort, et nous rappelle que les fêtes de 
fin d’année are just around the corner ! 

Texte et photos Marie Durussel

Oron

Mézières

François-Xavier Henry 
rejoint la municipalité

Le deuxième tour de 
l’élection complé-
mentaire à la muni-
cipalité de Servion 

s’est soldé par la victoire de 
François-Xavier Henry. Avec 
325 voix, soit 55,56 % des 
suffrages, il devance Stépha-
nie Braillard, qui a obtenu 
257 voix (43,93 %).

François-Xavier Henry 
s’est dit : « heureux et recon-
naissant envers toutes les 
personnes ayant voté pour 
lui ».

Il se réjouit désormais de 
rejoindre le collège munici-
pal et de prendre ses fonctions. Sauf nouvelle répartition, le nou-
vel élu reprendra, dès le 1er janvier 2025, les dicastères d’Olivier 
Auberson, municipal sortant, à savoir : assainissement, service 
des eaux, protection civile, énergie, téléréseau et informatique.

Thomas Cramatte

Servion

Pra Grana se modernise 
pour la mobilité de tous
Adapté à la nouvelle loi sur la mobilité réduite (LHand), 

l'arrêt de bus de Pra Grana permet une cadence à la demi-
heure et constitue une courroie de distribution entre le nord et 
le sud de la commune de Bourg-en-Lavaux.

Les travaux de réaménagement de la route de Belmont à 
Grandvaux sont terminés. Ce projet, mené en collabo-
ration avec la commune de Lutry, Car Postal, les Trans-
ports publics lausannois (TL) et la Direction générale de 

la mobilité et des routes, vise à optimiser l’offre de transport et 
à respecter les normes actuelles. L'ajout d'un îlot central sur la 
route cantonale RC 773 permet aux bus, notamment la ligne 381 
de Car Postal et la ligne TL 47, de faire un demi-tour sécurisé. Un 
mur de soutènement en béton, recouvert de pierres naturelles 
du Lavaux, stabilise le talus et élargit la chaussée sans empiéter 
sur les terrains privés. Les quais de bus, adaptés aux personnes à 
mobilité réduite, respectent désormais les normes d’accessibilité 
avec des bordures rehaussées à 22 cm.

Les travaux ont également permis de maintenir un chemin 
piétonnier sécurisé sans traversée de la route cantonale. Le coût 
total du projet est de 1,55 million de francs et bénéficie d’une 
subvention cantonale d’environ 550'000 francs. Si l’arrêt de Pra 
Forny n’a pas été rénové dans un premier temps, il le sera ulté-
rieurement. Jean-Christophe Schwaab, municipal en charge des 
infrastructures, souligne que ces travaux renforcent l'accès nord-
sud de la commune : « Ces travaux sont la preuve que les transports 
publics ne se développent pas uniquement à Cully. Cet arrêt renforce 
l’accès nord-sud de la commune. » 

Texte et photo Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Bourg-en-Lavaux
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Anne-Cécile Uldry présente les nouveaux panneaux 
signalétiques qui seront posés dans les déchetteries

L’organisatrice Nathalie Bondallaz accompagnée des 3 bénévoles 
qui tenaient la buvette, Denis Streit, Carole Streit et Hervé Chapuis

Déchetterie des Bures Déchetterie du Grivaz

Les nouvelles infrastructures ont été inaugurées le mardi 17 décembre 
en présence des autorités communales de Bourg-en-Lavaux et de Lutry
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Publireportage

Pierre (Oncle Pi) à Villette
« Je suis né en Belgique, à Mons, d’un papa 

suisse et d’une maman française. J’étais un 
enfant terrible, un vrai rebelle. J’avais 7 ans, 
lorsque mes parents m’ont offert ma première 
guitare… Pour tenter de me calmer! Je n’ai 
pris aucune leçon, mais assez vite j’ai appris 
à jouer tout seul. C’est comme ça que tout a 
commencé. »

À74 ans, Pierre Ducarroz vit aujourd’hui 
à Villette, dans un joli appartement 
tout au bord du lac, avec sa compagne 
Nicole. Il se présente d’abord comme 

auteur, compositeur et interprète, mais pas seu-
lement… « J’ai suivi une formation d’horloger 
avant de me tourner vers l’ostéopathie. J’ai appris 
mon métier à Londres. Lorsque j’y suis arrivé, à 19 
ans, je ne savais même pas ce que c’était (rires) »,
explique-t-il. Sur son CV, on découvre d’ailleurs 
qu’il a soigné de grands champions, l’athlète 
Sebastian Coe et le tennisman Peter McNamara, 
par exemple.

Sa profession ne l’empêcha nullement, 
cependant, de se consacrer à sa passion du spec-
tacle : « A vingt ans, je suis entré dans une petite 
troupe de théâtre. Et j’ai très vite commencé à 
chanter dans les homes, les hôpitaux, puis les 
cafés-théâtres. Dans les années huitante, je menais 
de front ces deux carrières », raconte-t-il. Ici, cer-
tains se souviennent encore de ce fameux soir 
de novembre 1988, lorsque le chanteur, entouré 
de musiciens et de trois choristes, a fait vibrer 
une salle de mille spectateurs, tombés sous son 
charme, au Casino de Montreux. Un tabac !

Plein d’énergie et de de projets, Pierre Ducar-
roz fait aujourd’hui son « come-back » dans les 
salles et en studio d’enregistrement. A la fin du 
mois de novembre, sous le sobriquet « Oncle Pi », 
il a mis en ligne un EP sur les plateformes de 
streaming. Un CD avec 13 titres doit aussi sortir 
à Noël. « J’ai également entamé un tour de chant, 
dans des salles, à Fribourg et en Valais, notam-

ment. Mais le point fort de cette tournée est prévu 
le 15 mars prochain, à Montreux », souligne-t-il.

Ce jour-là, il espère bien réitérer au Casino 
son grand succès de novembre 1988, entouré de 
huit musiciens et choristes. Ses thèmes de pré-
dilection : les femmes, l’amour, la mort, etc. trai-
tés toujours avec finesse, humour et tendresse. 
La conduite artistique du spectacle sera assu-
rée par le guitariste, compositeur et arrangeur 
Laurent Poget…

A propos, pourquoi ce sobriquet de « Oncle 
Pi » ? « C’est le nom que m’ont donné mes nièces, 
en Belgique… »

Merci de votre accueil, Oncle Pi, et tous nos 
vœux pour la suite !

Texte et photo Georges Pop

Contact : onclepimusique@gmail.com
Sur Facebook : 
https://www.facebook.com/pierre.ducarroz.37/

Quelqu’un !

A la rencontre des gens d’ici :

Pierre (Oncle Pi) à Villette

La visite de Saint-Nicolas 
du 11 décembre

Un sacré gaillard Saint-Nicolas ! Il a le 
don d’ubiquité pour être en même 
temps dans une multitude d’en-
droits de notre belle planète et aussi à 

Chexbres sur la place de la Gare !

Comment fait-il ? Est-il venu en train, en bus, 
avec le train touristique Lavaux Panoramic, en 
voiture, à vélo ou à pied ? Nul ne le sait vraiment, 
mais il était là dans son bel habit blanc et violet 
liturgique avec la mitre comme couvre-chef et la 
crosse (bâton pastoral dont la partie supérieure 

se termine en spirale). Son costume n’a guère 
changé depuis des siècles.

Il était accompagné du terrible Père Fouet-
tard, ce personnage méchant et peu ragoutant 
faisant peur aux enfants avec son grand man-
teau noir et un fouet de branchages.

Ils avaient reçus une invitation de la Société 
de développement de Chexbres, Puidoux, Rivaz 
et Saint-Saphorin pour être pile à l’heure à 
17h45 pour conduire un cortège allant de Praz-
Routoz à la gare de Chexbres. Et c’est une impor-
tante cohorte d’enfants avec leurs parents qui 
les ont suivi joyeusement.

Saint-Nicolas a alors pu s’asseoir sur un 
magnifique fauteuil pour distribuer des frian-
dises aux enfants qui le regardaient avec des 
yeux emplis de crainte et d’admiration.

Et tout cela pendant que le chœur d’enfants 
Les Incoeurigibles chantaient gaiement sous la 
direction de Jean-Luc Dutoit.

Et comme Saint-Nicolas ne fait pas les choses 
à moitié, des biscômes, des marrons chauds, de 
la soupe à la courge, du thé à la cannelle et du vin 
chaud étaient servis à cette joyeuse foule bien 
contente de se réchauffer un peu.

Puis, Saint-Nicolas s’est levé et il a disparu 
mystérieusement vers d’autres lieux qui l’atten-
daient impatiemment…

Au revoir Saint-Nicolas, merci et à l’année 
prochaine ! 

Texte et photo Jean-Pierre Lambelet

Chexbres

Le temple de Palézieux fermé 
pour des raisons de sécurité

Décision inattendue pour 
les fidèles de la paroisse 
Oron-Palézieux, après la 
découverte de gravats tom-
bés au sol, le temple qui siège 
fièrement au centre du vil-
lage est fermé depuis la mi-
novembre et ce, pour une 
durée encore indéterminée.

Des débris de gra-
vats composés de 
chaux, de cailloux 
et de poussière ont 

été retrouvés à l’intérieur du 
Temple. C’est Catherine Jordil, 
la concierge du bâtiment, qui a 
donné l’alerte lors d’une visite 
de routine, informe le quoti-
dien 24 heures ce lundi. « Les 
plus gros débris avaient la taille 

d’une noisette », informe Olivier 
Sonnay, syndic d’Oron. Suite à 
cette découverte, la Municipa-
lité a décidé de fermer le lieu 
de culte, par mesure de pré-
caution. « Nous ne pouvions 
pas prendre de risques pour 
les fidèles, même si la situation 
n’est pas dramatique », ras-
sure le membre de l’exécutif. 
Avec ses 400 places, le temple 
de Palézieux est le plus grand 
édifice religieux de la paroisse 
d’Oron-Palézieux. Pour l’heure, 
aucune date de réouverture 
n’est annoncée.

Une expertise en cours
Mandatée par la commune, 

une expertise est en cours 
pour identifier l’origine de 
ces débris et évaluer les tra-
vaux nécessaires. « L’objectif 
est avant tout de comprendre ce 
qui s’est passé », explique Oli-
vier Sonnay par téléphone. Les 
premiers indices pointent vers 
une dégradation du mur qui 
soutient la charpente, en des-
sus de la voûte en bois, réno-
vée en 1948.

Les travaux récents dans le 
voisinage, notamment à la gare 
de Palézieux et sur la Grand-
Rue, pourraient en être la 
cause. « Des vibrations liées aux 
chantiers ne sont pas exclues »,
précise le syndic. Toutefois, 
aucune conclusion définitive 

ne sera tirée avant la fin des 
investigations. Sur place, les 
dégâts restent modestes mais 
visibles : « En visitant les lieux, 
on constate des faiblesses au 
niveau des murs. Cela dit, il est 
possible qu’un simple nettoyage 
et un colmatage suffisent »,
tempère Olivier Sonnay.

Préserver le patrimoine
Cet événement soulève une 

question plus large : comment 
entretenir et adapter des édi-
fices patrimoniaux tout en res-
pectant leur histoire ? A Palé-
zieux, comme ailleurs dans la 
commune, ces lieux sont par-
fois confrontés à des enjeux 
tels que l’accessibilité pour les 
personnes à mobilité réduite 
ou l’usure due au temps. « Il 
faudra réfléchir à long terme 
sur la manière d’entretenir ces 
bâtiments », admet le syndic.

En attendant les résul-
tats de l’expertise, les cultes et 
cérémonies prévus au temple 
de Palézieux ont été dépla-
cés vers d’autres églises de la 
région. Pour les habitants, ce 
lieu chargé d’histoire reste un 
symbole. Tous espèrent une 
remise en état rapide afin de 
pouvoir retrouver leur temple 
en toute sécurité.

Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Oron

Avec une photo de Saint-Nicolas 
juste avant qu’il parte mystérieusement !!!!

Juste un au revoir !
Peut-être l’avez-vous appris en lisant Le Cour-
rier : votre garage de La Poya, à Oron-la-Ville, 
va défi nitivement fermer ses portes, à la fi n de 
cette année. Ainsi prendra fi n une longue et belle 
aventure démarrée par Henri, mon papa, en 1950. 

C’est en 1976 que j’ai pris sa succession, avec 
la ferme volonté de poursuivre son entreprise au 
service des habitants de notre région.

Largement passé l’âge de la retraite, j’ai encore 
poursuivi ce travail… Par plaisir, bien-sûr, car 
j’aime passionnément mon métier. Mais aussi par 
fi délité, pour continuer à servir toutes celles et 
ceux qui m’ont fait confi ance, tout au long de ces 
décennies.

Aujourd’hui, lorsque les souvenirs surgissent, 
ce ne sont ni les voitures, ni les moteurs, ni les 
dépannages et moins encore le travail administra-
tif qui me viennent à l’esprit. Non ! Ce sont vos 
visages… Des visages parfois préoccupés, mais 
le plus souvent souriants. Comment compter et 
recenser toutes celles et ceux qui sont venus à 
moi ? Impossible !

Certains ne sont plus là ! La plupart, cependant, 
sont encore des nôtres, et j’en suis heureux. Avec 
beaucoup d’entre vous, j’ai tissé des liens de 
franche camaraderie, voire d’amitié et de com-
plicité. Je continuerai à vous croiser avec joie ; à 
partager avec vous un salut, un moment, un verre, 
plus peut-être… A Oron, je suis chez-moi. J’y suis 
et j’y reste !

Il me reste à vous remercier de tout cœur, vous 
toutes et tous qui, de près ou de loin, m’avez 

accompagné et soutenu : comme clients, bien-sûr, 
mais aussi comme solides et fi dèles partenaires 
professionnels. Vous ne m’avez jamais lâché, 
même dans les moments les plus diffi ciles.

Comment ne pas exprimer aussi ma très profonde 
gratitude envers celles et ceux qui ont travaillé 
pour moi, à commencer par Roger, si fi dèle et 
effi cace, sans lequel cette histoire aurait pu fi nir 
prématurément. Il dispose de son propre atelier, 
à Pont. Il restera au service de celles et ceux qui 
voudront bien le suivre.

Une verrée d’au revoir est prévue au garage au 
mois de janvier. Les informations suivront au début 
de l’année qui vient…

En attendant, à vous toutes et tous, je souhaite un 
joyeux Noël, une heureuse année 2025, et bien-
sûr santé, réussite et bonheur ! 

Alain Perusset
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La création d’un fond PECC est refusée

C’est sous l’égide de Saint-Nicolas que 
la dernière séance du Conseil commu-
nal de Jorat-Mézières s’est réunie le 6 
décembre dernier. Trois préavis ont 

animé les débats.

Le stand de tir des Maraîches notamment 
sollicités par les sociétés de tir et les abbayes 
des communes de Carrouge, Corcelles-le-
Jorat, Ropraz et Vulliens va bénéficier de six 
nouveaux systèmes de cibles électroniques pour 
un montant total de CHF 125'000.-.

Le budget 2025, quasi à l’équilibre avec 
un excédent de charges de CHF 15'500.- a été 
accepté.

Quant au prélèvement d’une indemnité 
communale à l’usage du sol et création d’un 
fonds d’accompagnement PECC (Plan énergie 
climat communal), il a suscité de nombreuses 
réactions pour être finalement refusé. La pro-
position de la commune était de prélever une 
indemnité annuelle liée à l’usage du sol pour la 
distribution d’électricité via le gestionnaire de 
réseau, à savoir, la Romande Energie pour Jorat-
Mézières. Elle était fixée à 0,7 centime par kWh 
et aurait permis la constitution d’un fonds d’envi-
ron CHF 70'000.-/an. Cette ressource était desti-
née à soutenir des projets tant privés que publics 
tels que la poursuite de l’éclairage public avec des 
LED, la promotion du photovoltaïque, encoura-
gement à l’isolation des bâtiments, installation 

de bornes de recharge, promotion du transport 
public, etc. Les membres du Conseil ont estimé, 
dans une large majorité, que créer ce fonds sans 
en établir un règlement régissant les modalités 
d’usage était prématuré. Par ailleurs, ils ont souli-
gné le caractère non obligatoire de cette disposi-
tion par le canton.

Au niveau des délégations, seules le SIEMV 
(Service intercommunal d’épuration Mézières-
Vulliens) et l’AIEJ (Association intercommunale 
des eaux du Jorat) se sont réunies ces dernières 
semaines. La première a assermenté respective-
ment pour la commune de Corcelles-le-Jorat et 
Vucherens, un nouveau membre du Codir ainsi 
qu’ un nouveau délégué et présenté son dernier 
budget. En effet, les activités du SIEMV seront 
reprises par le projet régional EMB à l’horizon 
2026. La deuxième a été invitée, par le préfet, à 
établir un nouveau règlement du Conseil ainsi 
qu’un nouveau tampon. Le budget a également 
été avalisé avec un équilibre entre les revenus et 
dépenses de l’ordre de CHF 655'809.-.

La Municipalité a présenté son nouveau bour-
sier en la personne de Christophe Péclard. 

Elle a également rendu attentive l’assem-
blée sur les changements d’horaire CFF dès le 
15 décembre qui impacteront également les 
horaires Carpostal. La prévention est de mise 

pour éviter au maximum les déprédations autour 
des collèges et dans les trois entités d’un manière 
générale.

Les projets immobiliers vont bon train, les 
chantiers avancent ou se préparent. Ils augurent, 
en tout cas, de réjouissances culturelles et col-
lectives si nos regards s’attardent sur le Théâtre 
du Jorat. La grande salle de Carrouge fera peau 
neuve en 2025, la population est donc invitée 
à participer au festival du cinéma du Jorat le 
15 janvier pour en profiter avant sa fermeture, 
dès le lendemain, pour une durée d’environ 
8 mois. Pour rappel, l’application Inotis permet 
à tout un chacun d’être au courant des différents 
évènements sur la commune.

Les prochaines séances sont pro-
grammées les 18 mars, 24 juin, 7 octobre, 
vendredi 5 décembre 2025.

En ces temps de fêtes, les illuminations 
éclairent les chemins de nos trois localités. 
Puissent-elles vous apporter l’éclat de joie qui 
vous permettra d’aborder 2025 avec le cœur léger.

Le Conseil communal et la Municipalité 
œuvrent pour vous, avec vous et vous souhaitent 
le meilleur pour l’année à venir. 

Catherine Poncelet, secrétaire du Conseil

Jorat-Mézières

Conseil communal du 6 décembre

Plans de la rénovation du bâtiment communal
mis à l’enquête en janvier 2025

C’est avec un ordre du jour pas trop 
chargé que le président, Jean-Luc 
Dutoit, ouvre la dernière séance de 
l’année à 18h car la tradition veut 

que le Conseil partage un bon repas dans un 
restaurant de Chexbres après cette réunion de 
décembre.

Le préavis No 8-2024 demandant d’accor-
der à la Municipalité des crédits supplémen-
taires ayant un impact sur le déficit prévision-
nel pour un montant net de CHF 104'000.- pour 
couvrir les dépenses supplémentaires au bud-
get 2024 concernant des bâtiments, des routes 
et des places de parc est adoubé par la commis-
sion des finances et approuvé à l’unanimité.

Le préavis municipal No 9-2024 concer-
nant le projet de budget pour l’année 2025

a été examiné dans son ensemble par la com-
mission des finances qui l’approuve tel que 
présenté.

Avec CHF 12'576'600.- de charges et CHF 
11'358'600.- de revenus, il laisse apparaître 
un excédents de charges de CHF 1'218'000.-. 
Après amortissements, attributions au fonds 
de réserve et diverses corrections, ce budget 
dégage une marge d’autofinancement négative 
de CHF 268'300.-.

Le président parcourt les différents postes 
du budget sans que la parole soit demandée et 
au vote, le Conseil approuve ce budget 2025 
à l’unanimité.

Le Bureau communique les dates des 
conseils 2025, soit : 25 mars, 18 juin, 9 octobre 
et 18 décembre.

Dans les communications des commissions 
intercommunales, on retrouve aussi les accep-
tations des budgets 2025 au sein de l’APOL, de 
l’ASCL, de l’ORPC et de l’ACPRS. A noter toute-
fois l’intervention du président, Jean-François 
Rolaz, lors de la séance de l’ASCL au sujet du fre-
lon asiatique qui menace la survie des abeilles 
sur le toit du collège du Verney et à la zone éco-
logique du Tréflon, et également chez les api-
culteurs privés. Il faut absolument avertir le site 
www.frelonasiatique.ch si vous apercevez des 
gros nids dans la nature pour leur destruction.

Un changement à signaler à l’ACPRS, où le 
responsable, Michel Cossy, prend une retraite 
bien méritée au 31 décembre 2024 et c’est Nico-
las Chevalley qui lui succède au 1er janvier. En 
outre, Jean-Christophe Schaffner a été engagé 
pour compléter l’équipe.

Dans les communications municipales, 
Jean-François Chevalley donne le résultat 
des statistiques des accidents avec ou à cause 
de véhicules sur le territoire de Chexbres entre 
2012 et 2024. Soit 232 cas d’accidents avec des 
piétons, cyclistes, motards et automobilistes. A 
part trois décès, la majorité des accidents ont 
eu des conséquences relativement mineures 
avec des blessures légères ou pas du tout. Un 
test sur la vitesse des véhicules effectué en 
2022 a démontré que la vitesse moyenne se 
situait entre 41 et 42 km/heure à la hauteur du 
Cœur d’Or.

Bertrand Kolb informe que les plans de la 
rénovation du bâtiment communal seront mis à 
l’enquête au mois de janvier 2025.

Jean-Louis Paley présente des photos des 
travaux réalisés au chemin du Frut et sur la 
route de Suhen, à la satisfaction des usagers, y 
compris pour les piétons qui bénéficient main-
tenant d’un long trottoir allant jusqu’à Publoz.

Le syndic Alain Bouquet présente égale-
ment les travaux de protection de la zone de 
captage des eaux potables aux Usillons et il 
souhaite à toutes et tous les meilleurs vœux 
municipaux pour les Fêtes de fin d’année dans 
cette commune où il fait bon vivre.

Comme cadeau de Noël, chacune et cha-
cun reçoit le livre « Dictionnaire passionné de 
Lavaux », des éditions Cabédita écrit par Jean-
Pierre Bastian, de Lutry et principalement 
financé par la Fondation Louis-Philippe et 
Anne-Christine Bovard, de Cully.

Et c’est l’heure de conclure en chanson, avec 
un président du Conseil directeur de chœurs, il 
ne pouvait en être autrement !

Jean-Pierre Lambelet

Chexbres

Conseil communal du 13 décembre

Présentation des travaux à la route de Suhen
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Lutry adapte son budget en temporisant
les dépenses liées à sa politique culturelle 

Avec un déficit annoncé de 3,4 millions de francs, le 
budget 2025 reflète les contraintes économiques 
pesant sur la commune. Bien que la Nouvelle péré-
quation intercommunale vaudoise (NPIV), effective 

dès janvier 2025, entraîne une légère baisse des charges can-
tonales et intercommunales. Malgré cette action positive, les 
finances de Lutry restent fragiles. Les recettes budgétisées à 
78 millions ne couvrent pas les charges courantes, estimées à 
79,2 millions, laissant une insuffisance d’autofinancement de 
1,3 million. La commune devra donc recourir à l’endettement 
pour équilibrer ses comptes.

Ajuster sans couper
Pour la politique culturelle, un premier amendement 

proposé par la CoFin réduit le budget de 423'000 à 323'000 
francs, permettant une économie de 100'000 francs. Ludo-
vic Paschoud, président de la CoFin, a souligné le caractère 
temporaire souhaité de cette mesure : « Il ne s’agit pas de cou-
per, mais de temporiser en attendant que la Municipalité défi-
nisse une politique publique culturelle claire, avec des critères 
de répartition précis ». Cependant, cette réduction inquiète 
certains élus : « Ces 100'000 francs en moins auront des réper-
cussions significatives sur nos associations culturelles et nos 
événements », s’alarme Jean-François Chapuisat. Alain Amy, 
municipal en charge des affaires culturelles, assure que les 
subventions ont été et seront attribuées en toute transpa-
rence : « Aucun accord oral ou informel n’a été conclu. »

Un signal clair
Baptiste Savoy, président de l’organisation de la Fête des 

vendanges, a déposé un sous-amendement visant à réduire 
de moitié la diminution proposée par la CoFin. Ce sous-
amendement, accepté par 51 voix contre 13 avec 4 absten-
tions, fixe finalement le budget 2025 des affaires culturelles 
à 393'000 francs, en lieu et place des 423'000 francs initiaux. 
Selon lui, cette mesure envoie un message fort et équilibré : 
« Cette réduction doit s’accompagner d’un engagement à reve-
nir avec une politique culturelle renforcée ». Pour Vincent 
Arlettaz, membre de la CoFin, il est nécessaire de rappeler 
l’importance d’une gestion rigoureuse des fonds publics : 
« Notre devoir est de pouvoir dire aux structures culturelles 
et à nos citoyens que les montants octroyés le sont sur des 
règles claires ». Après l’acceptation du sous-amendement, la 
demande de modification de la CoFin est adoptée par 51 voix 
contre 13, avec 4 abstentions.

Manifestations jeunesse et cohésion sociale
Deux autres amendements, également proposés par la 

CoFin, ont concerné les manifestations jeunesse et celles de 
cohésion sociale. Le premier maintient le budget des mani-

festations jeunesse au niveau de 2024, soit 48'000 francs 
(une réduction par rapport à la proposition initiale de 74'000 
francs), impactant des événements comme l’Apéro Beach. 
Le second réduit de moitié le budget des manifestations de 
cohésion sociale, également aligné sur le niveau 2024, soit 
40'000 francs sur les 80'000 initialement proposés. Jean-
François Chapuisat a déploré ces décisions, affirmant : « Avec 
cet amendement, nous allons clairement dire adieu à la Fête 
d’Halloween et aux Toiles à Bochat ». Malgré les critiques, ces 
amendements ont été acceptés par le quorum.

Des défis structurels
Le budget met également en lumière les défis structurels 

de Lutry, notamment la hausse des charges liées à l’accueil 

préscolaire et parascolaire (+4 %, soit 1,3 million) et une 
baisse des recettes fiscales des entreprises (-1,7 million). 
Etienne Blanc, municipal, n’exclut pas une hausse d’impôts 
à moyen terme : « Nous avons atteint les limites des économies 
possibles sans compromettre les prestations publiques. »

Le conseiller des Verts, Killian Duggan, s’inquiète pour 
l’avenir : « Nous devons pérenniser les recettes fiscales pour
éviter de faire porter aux générations futures les décisions 
que nous prenons aujourd’hui. » Malgré ces ajustements, 
le budget 2025 a été accepté par une large majorité.

Rénover et agrandir un pavillon scolaire
pour près de 10 millions

La population de Lutry continue de croître, et les infra-
structures scolaires existantes sont devenues insuffisantes. 
En 2024, le bureau d’étude Microgis SA a été mandaté pour 
analyser l’évolution démographique et les besoins scolaires 
de la commune. L’étude confirme une croissance soutenue 
des effectifs dans le primaire à court et moyen terme, avec 
une prévision de 830 à 920 élèves d'ici 2030, nécessitant 
l’ajout de 6 à 11 classes supplémentaires.

Face à cette situation, la Municipalité de Lutry, en concer-
tation avec le directeur de l’Etablissement primaire et secon-
daire, a retenu le site du Grand-Pont pour accueillir rapi-
dement de nouvelles classes. La solution choisie est la 
rénovation et l’agrandissement du pavillon sud du collège, 
qui sera condamné le temps des travaux. Pour la rentrée 
2025, un pavillon provisoire sera installé pour relocaliser les 
classes et répondre aux besoins additionnels. Le préavis pré-
senté demande un crédit de 9'980'000 francs pour la réno-
vation et l’agrandissement du pavillon sud, la location du 
pavillon provisoire, ainsi que la réfection des aménagements 
extérieurs autour du collège. Ce projet vise à garantir que la 
commune puisse répondre aux exigences légales concernant 
l’accueil des élèves dès août 2025.

Les charges financières annuelles liées à l’amortisse-
ment et aux intérêts seront de 333'000 francs pour l’amor-
tissement annuel, qui représente 1/30e de 9'980'000 et de 
75'000 francs pour les intérêts, calculés au taux moyen de 
1,5 %. En conséquence, les charges financières annuelles 
totales s’élèveront à 408'000 francs. Un projet qui interpelle 
Guy Wolfensberger, l’élu questionne la Municipalité sur les 
conséquences en cas de refus de ce préavis. L’exécutif s’ap-
puie sur l’étude sur le développement démographique et 
affirme que les futurs élèves ne pourront pas être enclassés à 
Lutry. Le bémol, c’est qu’il s’agit d’une obligation pour chaque 
commune d’assurer l’écolage des enfants. Pour le conseiller 
communal, il serait plus prudent de venir comme c’est habi-
tuellement le cas, avec un crédit d’étude avant un crédit d’in-
vestissement. « Ici, on nous demande de nous prononcer sur les 
deux d’un coup ». Il propose un amendement qui sera refusé 
quelques minutes plus tard, notamment au vu de l’urgence de 
rénover ce pavillon scolaire. Le préavis est quant à lui accepté 
à une large majorité.

Texte et photo Thomas Cramatte
thomas@le-courrier .ch

Lutry

Conseil communal du 7 décembre

Alors que la Municipalité de Lutry dévoile un budget 2025 marqué par des défis financiers considérables,
la commission des finances (CoFin) propose trois amendements destinés à temporiser les dépenses, notamment dans les affaires culturelles. 

Cette décision, bien que temporaire, suscite débats et inquiétudes au sein du Conseil communal.

« Ces 100'000 francs en moins
auront des répercussions significatives

sur nos associations culturelles
et nos événements »

Jean-François Chapuisat, conseiller communal

La Fête des Vendanges de Lutry est l’unique événement de ce genre dans le Canton. La manifestation bénéficie d’un soutien communal

© Vincent Arlettaz

La Revue du FC Lutry offre un spectacle satirique des actualités de Lutry. La participation communale se traduit
par la gratuité de la location de la salle du Grand-Pont, aussi bien pour ses répétitions que pour ses représentations

©
 Th

om
as

 C
ra

m
at

te



Contrôle qualité

Le Courrier N° 48 • JEUDI 19 DÉCEMBRE 2024 COMMUNES 13

Saint-Saphorin annonce
un budget «MCH2» déficitaire

Le dernier Conseil saint-saphorien de l’an-
née a abordé les prévisions financières de la 
commune pour 2025. Le budget déficitaire a 
quand même été adopté par la majorité.

C’est un budget déficitaire de 220’500 francs 
qu’a présenté la municipalité de Saint-Saphorin 
à son Conseil communal vendredi dernier. Les 
charges s’élèvent à 2’459’738 francs, en diminu-
tion par rapport à 2024. Si cela n’a pour l'instant 
pas eu l’effet escompté, la municipalité s’engage 
néanmoins à réduire au maximum ses charges, 
«quitte à éliminer toute dépense non essentielle 
pour un fonctionnement minimal de l’adminis-
tration.»

La grande nouveauté, cependant, est le pas-
sage au système d’harmonisation MCH2, qui 
refond totalement la nomenclature des comptes 
et du budget. Une certaine confusion règne parmi 
les conseillers, car il s’agit de s’habituer à une 
nouvelle grille de lecture.

Ce nouveau système, et sa mise en service, 
a été l’objet d’un préavis de la municipalité, 
accepté à l’unanimité. Le budget a également 
été accepté avec une seule abstention.

Mieux se protéger des dangers naturels
La commune a ensuite soumis un préavis 

demandant un crédit de 603’626 francs pour 
mieux protéger la commune des dangers natu-
rels qui la guettent. Depuis plusieurs années, des 

chutes de pierres ont eu lieu dans plusieurs sec-
teurs de la commune, notamment celui d’Ogoz. 
L’étude technique d’un bureau spécialisé a permis 
de cerner les travaux à effectuer et leur coût. Des 
subventions seront versées à hauteur de 70% du 
prix par le canton et la Confédération, et les pro-
priétaires participeront pour environ 151’000 
francs. Le solde à charge de la commune se 
monte donc, après subventions, à 30’000 francs.
Le préavis est accepté avec une opposition
et deux abstentions.

Communications de la municipalité
Lors des communications de la municipa-

lité, le municipal Mauro Contardo revient sur un 
atelier participatif de citoyens de Saint-Sapho-
rin pour une meilleure gestion du stationnement 
dans la commune. Aujourd’hui, les endroits dis-
ponibles pour le parcage sont le long de la route 
Cantonale et dans le Bourg, et ce gratuitement, 
avec le disque de stationnement. Ont été discu-
tés les différents régimes de parcages possibles, 
que ce soit par horodateur ou avec le disque. En 
est ressorti que la majorité des personnes pré-
sentes à l’atelier avaient la volonté de créer deux 
régimes différents entre la route du Lac et le 
Bourg, mais l’horodateur est la solution préférée 
dans les deux endroits, toujours cependant avec 

une durée de stationnement limitée. Les maca-
rons, stationnement vélos et motos ont égale-
ment été mentionnés. La Municipalité reviendra 
vers le Conseil avec une proposition pour tran-
cher sur cette thématique.

Il a ensuite été question de la remise en état 
de l’appartement du rez-de chaussée dans le bâti-
ment St-Germandaz, à proximité de la Cave com-
munale. Suite à un important dégât d’eau, des tra-
vaux ont été entrepris et le municipal en charge 
des bâtiments, Jean-Claude Chevalley, a informé 
les élus de leurs avancements. Après la remise en 
état initiale, des recherches plus approfondies ont 
eu lieu pour trouver d’autres sources d’humidité 
qui rongeaient les murs depuis plusieurs années. 
Après de longs mois de recherches, les travaux 
touchent à leur fin, pour un total de 63’000 
francs. Le municipal a annoncé que l’assurance 
prendrait en charge 34’500 francs, ce qui laisse 
à la commune 28’500 francs à sa charge. 10’000 
francs étaient prévus au budget, un dépassement 
est donc prévu. Quelques conseillers ont remis en 
question l’entretien de cet appartement, certains 
ont dénoncé une négligence de la part des loca-
taires.

Le Conseil communal s’est terminé par une 
agape de fin d’année. 

Texte et photo Élise Dottrens
elise.dottrens@le-courrier.ch

Saint-Saphorin

Conseil communal du 13 décembre

Un budget 2025 dans le rouge,
mais plein d’ambitions

Comme beaucoup d’autres communes vau-
doises, Forel présente un budget 2025 
avec un déficit apparent. Avec près de 2,5 
millions de francs dans le rouge, la situa-

tion pourrait sembler préoccupante. Pourtant, les 
finances communales se portent plutôt bien. Ce 
résultat négatif reflète essentiellement les nom-
breux investissements en cours et à venir, sym-
boles d’un développement actif et d’une vision 
tournée vers l’avenir.

Le solde financier négatif de 2'431'971 francs 
est avant tout lié aux efforts d’investissement de 
la commune. Il illustre une politique axée sur la 
modernisation et l’amélioration des infrastruc-
tures, tout en respectant une gestion équilibrée 
des ressources. Pour preuve, la marge d’auto-
financement de 559'165 francs témoigne de la 
capacité de Forel à générer des moyens finan-
ciers suffisants pour soutenir ses activités cou-
rantes. Si le solde de fonctionnement brut affiche 

un déficit de 97'519 francs, le solde de fonction-
nement épuré négatif de 214'019 francs reflète 
la complexité d’un budget où charges et revenus 
s’entrelacent avec des impératifs comptables.
Malgré cela, la commune s’assure de maintenir 
des marges suffisantes pour continuer à investir.

Une gestion financière rigoureuse
Les charges de fonctionnement sont maîtri-

sées, malgré des hausses inévitables liées aux 
salaires et aux adaptations à l’indice suisse des 
prix à la consommation (IPC). Les augmenta-
tions permettent de garantir une rémunéra-
tion équitable et de couvrir les charges sociales 
nécessaires à une gestion efficace des services 
municipaux.

Dans un contexte d’investissements croissants, 
la Municipalité s’attache à négocier des conditions 
avantageuses, en tenant compte des échéances et 
des besoins futurs, évitant ainsi de compromettre 
la stabilité budgétaire. Pour preuve, les amortis-

sements, qui s’élèvent à 715'289.70, traduisent 
une approche prudente en matière d’équité inter-
générationnelle: «Chaque projet est amorti sur sa 
durée de vie, permettant une répartition juste des 
coûts entre les générations présentes et futures», 
informe la documentation.

Lors du passage en revue des divers cha-
pitres du budget, les élus forellois apportent un 
retour sur le quotidien dans la commune. Comme 
par exemple au sujet de l’achat d’eau: «Je consi-
dère qu’il serait possible d’économiser ce compte, 
notamment en évitant d’arroser le terrain de foot 
juste après les périodes de pluie», s’offusque Hervé 
Chapuis. Du côté de l’exécutif, on explique que 
cela doit être une erreur et ne doit pas réellement 
arriver.

Les autres thématiques du budget ne sou-
lèvent pas d’importantes interrogations, mais 
plutôt des demandes de précisions. Ainsi, aucun 
amendement est déposé et le budget 2025 est 
accepté à l’unanimité après une heure de 
séance.

Communications municipales
Après 23 ans de service, Antonio da Rocha 

prendra sa retraite l’été prochain. La municipalité 
est donc à la recherche d’un ou d’une employé(e) 
pour lui succéder au sein de la voirie. Par ail-
leurs, une étude a été menée pour évaluer l’inté-
rêt d’installer des bornes de recharge sur le par-
king du groupe scolaire. A cet effet, un formulaire 
a été transmis aux enseignants du collège. Sur 27 
personnes interrogées, 23 ont répondu qu’elles 
n’étaient pas intéressées par ces installations, que 
ce soit à moyen ou à long terme.

Accidents de la circulation en hausse
«Je me fais du souci pour la sécurité au centre 

du village. Cette année, nous avons vécu deux acci-
dents graves sur les passages pour piétons. Ne 
pourrions-nous pas améliorer la visibilité de ces 
traversées avant qu’un événement encore plus dra-
matique ne survienne», s’interroge Hervé Cha-
puis. Pour rappel, le 22 juin dernier, une femme 
de 40 ans a été percutée par un automobiliste qui 
avait pris la fuite. Si le conducteur a finalement été 
identifié, la victime, grièvement blessée, a dû pas-
ser plusieurs mois en convalescence. «J’ai rencon-
tré le mari de cette dame hier. Il m’a dit qu’elle était 
récemment rentrée à la maison», témoigne Ber-
nard Perret. «Tant mieux», ajoute le syndic avec 
soulagement, tout en précisant, d’après les infor-
mations de la gendarmerie, que la victime avait 
traversé le passage piéton en courant.

De son côté, Marianne Manini élargit la 
réflexion à d’autres zones de la commune: «Le 
problème ne se limite pas au centre. Nos trottoirs 
sont trop étroits et la route, en ligne droite, accen-
tue le sentiment d’insécurité. De nombreux citoyens 
se plaignent du trafic qui passe très près des piétons. 
Lorsque je vais chercher ma fille à l’école, je redoute 
le trajet à pied entre le collège et mon domicile.»

Dans les rangs de la Municipalité, on recon-
naît que ces problématiques sont bien identi-
fiées et qu’elles font l’objet de réflexions depuis 
plusieurs années. «Nous savons que les trottoirs 
sont exigus. Il y a une dizaine d’années, la créa-
tion d’un contournement pour détourner le trafic 
venant des Tavernes, à la hauteur de la décharge en 
Albin, avait été examiné», rappelle Bernard Perret. 
Le syndic souligne toutefois la complexité d’une 
réflexion de la route qui traverse la commune, où 
se mêlent droit privé et droit public: «Réaliser une 
reconfiguration complète de la route principale 
est une entreprise de longue haleine, et rien n’est 
garanti d’avance. Convaincre les propriétaires fon-
ciers de céder une partie de leurs parcelles n’est pas 
une tâche aisée. Mais nous restons conscients de 
l’importance de cette problématique et continue-
rons à travailler sur des solutions adaptées. » 

Texte et photo Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Forel

Conseil communal du 13 décembre

Le budget de l’année prochaine était le seul préavis de cette dernière séance

« Je me fais du souci pour
la sécurité au centre du village »

Hervé Chapuis, conseiller communal
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Publicité

Excellentes fêtes de fin d’année et 
merci pour votre confiance accordée en 2024!
Les Banques Raiffeisen de Lavaux et Lausanne-Haute-Broye-Jorat vous souhaitent de belles fêtes 
de fin d’année et vous présentent leurs meilleurs voeux pour une bonne et heureuse année 2025.

Agences à Epalinges, Lausanne, Lutry, Mézières, Oron-la-Ville, Puidoux et Pully

COMMUNES 14

Transformer le défi
en opportunité pour Lutry !

Les propositions de la commission des finances (CoFin) ne 
représentent en aucun cas des attaques contre les asso-
ciations, la culture, la cohésion sociale, ou même la jeu-
nesse. Elles invitent plutôt à repenser la gestion des res-

sources publiques pour poser les bases d’une politique durable.

Avec des ressources modestes, Lutry a su développer des ini-
tiatives culturelles de qualité qui renforcent les liens sociaux et 
le rayonnement communal. Pour assurer leur continuité et leur 
développement, une politique publique structurée est indis-
pensable. Depuis de nombreuses années, le Conseil commu-
nal appelle à une stratégie claire et transparente, essentielle 
pour une répartition équitable des ressources et le soutien aux
secteurs associatif et culturel.

En proposant des amendements critiqués, mais finalement 
adoptés, la CoFin, gardienne d’une gestion rigoureuse des fonds 
publics, a manifesté son soutien à cette démarche. En tant que 
président de la commission, je suis convaincu qu’une politique 
culturelle clairement définie, étayée par des mesures favorisant 
à la fois la cohésion sociale et la jeunesse, représenterait une 
avancée positive.

Les émotions soulevées par ce débat ne doivent pas éclipser 
l’objectif principal : offrir une vision claire pour le futur. La Muni-
cipalité s’est engagée samedi à présenter prochainement un 
projet de politique publique fixant des priorités et des moyens 
adaptés. Cette étape, bien que délicate, représente une opportu-
nité précieuse pour renforcer le dynamisme de Lutry et garantir 
une gestion équilibrée.

Si une telle initiative incluait une proposition visant à réin-
troduire les montants non accordés, je suis persuadé qu’elle 
serait non seulement accueillie favorablement par la COFIN, 
mais également par le Conseil. Elle permettrait de répondre 
concrètement aux demandes du Conseil et aux besoins crois-
sants en matière de soutien culturel et social, tout en maximi-
sant son impact positif sur la communauté.

Ainsi, le maintien des crédits alloués en 2024 pour ces
secteurs ne marque pas un recul, mais représente une chance 
de bâtir un avenir structurant pour notre commune: un futur
prospère, solidaire et visionnaire.

Ludovic Paschoud
Président de la commission des finances de Lutry

Courrier des lecteurs

Le PECC : le bon Conseil de Rivaz
Le Conseil général 

de Rivaz a tenu sa 
séance, vendredi 13 
décembre. A l’ordre 

du jour, le budget 2025, la 
création d’un fonds pour les 
rénovations des immeubles 
communaux et une motion 
concernant la réalisation d’un 
plan énergie et climat pour la 
commune (PECC). La munici-
palité a été suivie sur tous les 
points et une discussion nour-
rie a enrichi les débats prévus 
à l’ordre du jour.

Budget déficitaire
de 171’000 francs

Comme tant de communes 
du canton, le budget 2025 de 
Rivaz est déficitaire. Il pré-
voit un excédent de charge 
de 171’000 fr. Les optimistes 
noteront que c’est mieux qu’en 
2024 où le déficit prévu était 
de 200’000 fr. Les réalistes 
diront que les liquidités sont 
encore suffisantes pour épon-
ger cette perte sans augmen-
ter les impôts. Les comptables 
remarqueront que ce projet 
de budget est le premier pré-
senté selon le modèle comp-
table harmonisé 2 (MCH2), 
obligatoire pour toutes les 
communes vaudoises en 2027 
au plus tard. Ainsi les compa-
raisons avec le budget 2024 
et les comptes 2023 ne sont 
pas possibles, d’autant plus 

que les éléments concernant 
la nouvelle péréquation inter-
communale vaudoise (NPIV) 
entreront en vigueur le 1er jan-
vier 2025. Il y aura un rema-
niement complet des modes 
de calcul pour la péréquation, 
la participation à la cohésion 
sociale ainsi qu’à la facture 
policière.

Sur le total des charges 
de 2’046’000 fr., les postes 
les plus importants sont 
les charges de transfert 
de 1’026’000 fr., qui com-
prennent tous les montants 
payés au canton, aux associa-
tions intercommunales, ainsi 
que les subventions versées à 
des collectivités et à des tiers, 
ce qui mange la moitié du bud-
get. Quant aux revenus bud-
gétés à 1’875’000 fr., ils pro-
viennent essentiellement des 
revenus fiscaux de 951’000 fr. 
dont 700’000 fr. pour l’impôt 
sur le revenu des personnes 
physiques (taux d’imposition, 
62 points).

Financièrement le budget 
est stable et le déficit reste 
important. Comptablement, il 
est tout différent, la nouvelle 
présentation est basée sur les 
fonctions à assumer et non 
plus sur les dicastères comme 
auparavant. De ce point de 
vue, 2025 est une année de 

transition, avec une seule cer-
titude, le déficit demeure.

Fonds pour les rénovations
Un fonds est créé pour la 

rénovation des immeubles 
communaux. Il est doté d’un 
règlement qui prévoit une 
dotation de base de 993’000 
fr., prélevés sur divers fonds : 
fonds école de Rivaz, fonds des 
forêts, fonds pour l’entretien 
des chemins AF, fonds des tra-
vaux (800’000 fr.), fonds pour 
la cohésion sociale et péré-
quation (134’000 fr.). Chaque 
année, 0,30 % de la valeur 
de l’assurance incendie des 
immeubles communaux est 
attribué à ce nouveau fonds. 
La Municipalité se dote ainsi 
d’un outil permettant de finan-
cer les travaux d’entretien des 
immeubles communaux.

Plan énergie et
climat (PECC)

Motion acceptée par le 
Conseil général. Elle demande 
à la municipalité d’entre-
prendre les démarches pour 
la réalisation et l’adoption 
d’un Plan énergie et climat 
communal (PECC). Le motion-
naire souligne que « les enjeux 
climatiques et sociaux doivent 
être pris en compte, même à 
l’échelon communal. Plus de 
80 communes se sont enga-
gées dans la démarche PECC, 

pour garantir une qualité de 
vie durable ».

Le PECC propose des 
mesures concrètes propres 
à chaque commune. Elles 
sont très diverses selon les 
analyses et les besoins. Par 
exemple, établir un bilan 
carbone à l’échelle commu-
nale, simplifier les demandes 
d’autorisation pour les pan-
neaux solaires, diminuer la 
consommation d’énergie des 
bâtiments communaux, mise 
en place d’un fonds éner-
gie-développement durable, 
formation, participation de 
la population et des écoles. 
Pour savoir ce qui est le plus 
pertinent, un bilan d’entrée 
doit être dressé. Coût envi-
ron 25’000 fr., dont la moitié 
est prise en charge par le can-
ton. « 12’500 fr. à la charge de 
la commune pour élaborer un 
PECC qui permet de réaliser un 
état des lieux du village dans 
son état actuel et son poten-
tiel en termes d’engagement 
climatique. » La motion ayant 
été acceptée, à la Municipa-
lité d’engager les démarches 
comme trois communes voi-
sines : Puidoux, Bourg-en-
Lavaux et Corseaux.

Claude Quartier

Rivaz

Conseil communal du 13 décembre
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CARROSSERIE 
DU CHEVAL-BLANC  

SERVION
 ERIC NIEDERHAUSER

vous présente ses meilleurs vœux
pour la nouvelle année

Unis pour le bien-être des Aînés
de notre district

Nous vous remercions de votre confiance 
et vous souhaitons à tous une heureuse année 2025!

Résidence Le Signal
Route du Signal 6
1080 Les Cullayes
Tél. 021 903 11 66
direction@ems-lesignal.ch

Résidence Praz Joret
Route de Servion 36 A

CP 33, 1083 Mézières
Tél. 021 903 09 40

admin@praz-joret.ch

Route de Bulle 10 | 1610 Oron-la-Ville

Établissement médico-social

1610 Oron-la-Ville
Tél. 021 908 09 08
Fax 021 908 09 09
direction@emsfaverge.ch

Ch. de la Girarde
1066 Epalinges
Tél. 021 711 72 51

Centre médico-social d’Oron
Bourg 40 – 1610 Oron-la-Ville
Tél. 021 907 35 50
cms.oron@avasad.ch

CMS DE LA
COURONNE
LAUSANNOISE

La Ch
enille Gourmande Sàrl

B o u c h e r i e – T r a i t e u r

Jérôme Bovet

et une excellente année 2025. 

et nous espèrons vous retrouver
en pleine santé l’année prochaine.

Tél./Fax 021 907 71 52 – Natel 078 722 25 34
traiteur@lachenillegourmande.ch

Toujours
à votre service

vous souhaite de belles
fêtes de fin d’année !
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Santé,confiance 
et prospérité pour 2025

Nous souhaitons à tous nos clients
une bonne et heureuse année 2025

Grand-Rue 33, 1095 Lutry
Tél. 021 791 20 92

Nos spécialités :
•Agneau de Sisteron ~Label Rouge~

• Viande de boeuf rassie sur l’os minimum 3 semaines
• Charcuterie artisanale de notre fumoir

• Choix de viande nature ou marinée
• Foie gras de canard maison

Toute notre équipe vous remercie
pour votre fidélité et vous souhaite

de belles fêtes de fin d’année.

Nous nous réjouissons de vous retrouver 
dès le 7 janvier 2025. 

Pascal BARONE Opticien

5 rue Pépinet, CH-1003 Lausanne

Tél : +41(0) 21 312 22 51 Fax : +41(0) 21 312 22 52

pbarone@lunetteriedepepinet.ch

TOUS NOS VŒUX
POUR LA

NOUVELLE ANNÉE
2025

Merci pour la confiance
que vous m’avez témoignée

tout au long de l’année
et je vous souhaite une bonne
et heureuse année 2025

Route de l’Ecorchebœuf 23 - 1084 Carrouge

Tél. 021 661 28 20

Chauffage • Sanitaire • Maîtrises fédérales
Energies renouvelables • Pompes à chaleur

Installations solaires & bois

vous présente ses meilleurs vœux 
à l’occasion de la nouvelle année

Aubert-Strassmann SA

Nous souhaitons
à tous nos clients et amis

une bonne et heureuse année 2025

Alpha-contrôle SA 
Chauffage - sanitaire - entretien brûleur- révision de citerne 

A votre service depuis 1982 

Nous souhaitons à tous nos clients et amis 

une belle et heureuse année 2015! 

C h e m i n  d e s  Te r r a u x  1 ― 1 6 7 0  U r s y

Grand-Rue 5•1083 Mézières•www.atelier-enface.ch
Tél./Fax 021 903 28 41•Natel 079 358 35 28•atelier-enface@bluewin.ch

Christian Gilliéron, 
tapissier-décorateur, 

et sa collaboratrice Océane

présentent à tous leurs clients 
et amis leurs meilleurs vœux 
pour l’an nouveau

Ils se réjouissent de 
vous retrouver en 2025 !

❄❄

Toute l’équipe de Swissclôture Léman 
vous souhaite un Joyeux Noël 

et une bonne et heureuse année 2025

Les professionnels de la clôture.

Route de l’Industrie 1 bis  -  1072 Forel (Lavaux)
 Tél. 021 781 35 27 - Tél. gratuit 0800 84 86 88

www.swisscloture.ch

Jean-François Rouge

Notre entreprise sera fermée du 20.12.2024 au 13.01.2025

Nous souhaitons à tous nos clients et amis
une bonne, heureuse et gourmande année 2025.
Un grand merci pour votre confiance et fidélité.

remercie sa fidèle clientèle 
et lui souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année

Nouvelles constructions Travaux d’entretien
Rénovations Dépannages d’urgence
✆ 021 781 10 19 www.msanitaire.ch
Ch. de la Sapinière 1, Savigny - E-mail : masson.sanitaire@bluewin.ch - Fax : 021 781 12 03

Vous présente ses meilleurs vœux de santé
et bonheur pour 2025

 Isolation
 Chapes ciment
 Chapes liquides
 Béton ciré

E N T R E P R I S E  S P É C I A L I S É E

Antonio Rappazzo
Route du Village 30 – 1070 Puidoux
Tél. 021 907 40 50 – Fax 021 907 40 59
info@laik.ch

www.laik.ch

et lui souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année
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Santé,confiance 
et prospérité pour 2025et prospérité pour 2025et prospérité pour 2025

Nous souhaitons à tous nos clients
une bonne et heureuse année 2025

Grand-Rue 33, 1095 Lutry
Tél. 021 791 20 92

Nos spécialités :
•Agneau de Sisteron ~Label Rouge~

• Viande de boeuf rassie sur l’os minimum 3 semaines
• Charcuterie artisanale de notre fumoir

• Choix de viande nature ou marinée
• Foie gras de canard maison

Toute notre équipe vous remercie
pour votre fidélité et vous souhaite

de belles fêtes de fin d’année.

Nous nous réjouissons de vous retrouver 
dès le 7 janvier 2025. 

Pascal BARONE Opticien

5 rue Pépinet, CH-1003 Lausanne

Tél : +41(0) 21 312 22 51 Fax : +41(0) 21 312 22 52

pbarone@lunetteriedepepinet.ch

TOUS NOS VŒUX
POUR LA

NOUVELLE ANNÉE
2025

Merci pour la confiance
que vous m’avez témoignée

tout au long de l’année
et je vous souhaite une bonne
et heureuse année 2025

Route de l’Ecorchebœuf 23 - 1084 Carrouge

Tél. 021 661 28 20

Chauffage • Sanitaire • Maîtrises fédérales
Energies renouvelables • Pompes à chaleur

Installations solaires & bois

vous présente ses meilleurs vœux 
à l’occasion de la nouvelle année

Aubert-Strassmann SA

Nous souhaitons
à tous nos clients et amis

une bonne et heureuse année 2025

Alpha-contrôle SA 
Chauffage - sanitaire - entretien brûleur- révision de citerne 

A votre service depuis 1982 

Nous souhaitons à tous nos clients et amis 

une belle et heureuse année 2015! 

C h e m i n  d e s  Te r r a u x  1 ― 1 6 7 0  U r s y

Grand-Rue 5•1083 Mézières•www.atelier-enface.ch
Tél./Fax 021 903 28 41•Natel 079 358 35 28•atelier-enface@bluewin.ch

Christian Gilliéron, 
tapissier-décorateur, 

et sa collaboratrice Océane

présentent à tous leurs clients 
et amis leurs meilleurs vœux 
pour l’an nouveau

Ils se réjouissent de 
vous retrouver en 2025 !

❄❄

présentent à tous leurs clients 
et amis leurs meilleurs vœux 

Toute l’équipe de Swissclôture Léman 
vous souhaite un Joyeux Noël 

et une bonne et heureuse année 2025

Les professionnels de la clôture.

Route de l’Industrie 1 bis  -  1072 Forel (Lavaux)
 Tél. 021 781 35 27 - Tél. gratuit 0800 84 86 88

www.swisscloture.ch

Jean-François Rouge

Notre entreprise sera fermée du 20.12.2024 au 13.01.2025

Nous souhaitons à tous nos clients et amis
une bonne, heureuse et gourmande année 2025.
Un grand merci pour votre confiance et fidélité.

remercie sa fidèle clientèle 
et lui souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année

Nouvelles constructions Travaux d’entretien
Rénovations Dépannages d’urgence
✆ 021 781 10 19 www.msanitaire.ch
Ch. de la Sapinière 1, Savigny - E-mail : masson.sanitaire@bluewin.ch - Fax : 021 781 12 03

Vous présente ses meilleurs vœux de santé
et bonheur pour 2025

 Isolation
 Chapes ciment
 Chapes liquides
 Béton ciré

E N T R E P R I S E  S P É C I A L I S É E

Antonio Rappazzo
Route du Village 30 – 1070 Puidoux
Tél. 021 907 40 50 – Fax 021 907 40 59
info@laik.ch

www.laik.ch
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Noël, c'est l'art
d'avancer ensemble, 

chaque geste compte, 
chaque lien illumine

d'avancer ensemble, 
Noël, c'est l'art

d'avancer ensemble, 
Noël, c'est l'art

d'avancer ensemble, 

La
SDP vous

souhaite de
merveilleuses

fêtes de fin d’année et
vous donne rendez-vous

l’année prochaine pour de
multiples moments de partage,

de fêtes, d’amusements et de découvertes.

Toute l’équipe de la boucherie
vous remercie de votre fidélité
et vous souhaite de belles fêtes

de fin d’année.

Chemin de la Poya 3 • 1610 Oron-la-Ville
021/907 81 06 • info@boucherie-oron.ch

FRANCINE COIFFURE
À SERVION

Tél. 079 740 73 63

Francine remercie sa fidèle clientèle et lui 
souhaite de merveilleuses fêtes de fin d’année

✄Pour une coiffure 

dans le vent…

un nouveau look

M E R C I

à  n o t r e  f i d è l e  c l i e n t è l e  

p o u r  l a  c o n f i a n c e  a c c o r d é e

&

B O N N E  A N N É E 2 0 25

ILS PLATEL SA

présente à ses clients
ses meilleurs vœux pour l’an nouveau

Toute l’équipe de Smyrliadis 
vous souhaite

Un Joyeux Noël &
Une Bonne Année!

Route de Lausanne 42
1610 Oron-la-Ville
021 907 90 10
www.smyrliadis.com

Toute l’équipe de la pharmacie d’Oron 
vous remercie de votre fidélité,
vous souhaite de belles fêtes 
ainsi qu’une excellente année 2025

P H A R M A C I E  D ’ O R O N
N I C O L A S  M A R T I N E T
1 6 1 0  O R O N - L A - V I L L E
TÉL. 021 907 77 33 FAX 021 907 63 64

A l’occasion de cette nouvelle année, 
les membres et le comité de 
la Société des Commerçants 
et Artisans d’Oron, vous remercient 
pour votre fidélité ainsi que pour votre confiance 
et vous présentent leurs meilleurs vœux de bonheur, 
de santé et de prospérité. Bonne année 2025 !

L’UDC Lavaux-Oron
vous souhaite de

bonnes fêtes de �n d’année !

Unis par le sport et pour le sport

Le Panathlon-Club Lausanne
&

Les Panathlon Family Games

  vous souhaitent une année sportive et cordiale empreinte d’amitié
par le respect des règles et du fair-play

2025

Les 17 et 18 mai 2025
SPORTY et plus de 40 clubs sportifs vous invitent à participer

au 14e Panathlon Family Games
aux Pyramides de Vidy - Lausanne

vous présente ses meilleurs vœux
pour la nouvelle année

Garage Roverey
vous souhaite un Joyeux Noël &
vous adresse tous ses vœux pour
une année 2025 pleine de succès,
de bonheur & de plaisir sur les

routes !

Garage Roverey
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Chemin du Théâtre 6 I 1077 Servion
021 869 73 70

Garage RovereyRo
vous souhaite un Joyeux Noël &
vous adresse tous ses vœux pour
une année 2025 pleine de succès,
de bonheur & de plaisir sur les

routes !
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oRo

Garage Roverey
Chemin du Théâtre 6 I 1077 Servion

021 869 73 70
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Que la magie des fêtes 
éclaire vos cœurs, que 

chaque moment partagé 
devienne un souvenir 

précieux, et que cette féerie 
vous inspire pour l'année à 

venir. Joyeuses fêtes !

et son équipe
 vous

souhaitent de
 belles

fêtes de fin 
d’année !

Sanitaire

Entretien

Chau�age

N. Jubin
Sàrl

N. Jubin Sàrl
Chemin de la Mayaz 4

1610 Vuibroye
021 907 63 04

Nous remercions notre fidèle clientèle
et lui souhaitons de bonnes fêtes de fin d’année!

vous remercie 

de votre fidélité 

et vous souhaite 

de bonnes fêtes 

de fin d’année 

ainsi qu’une excellente 

année 2025

Fermeture du 20 décembre 2024, 12h au 6 janvier 2025, 7h30

Route de l’Industrie 37 - 1072 Forel (Lavaux)
Tél. 021 781 20 18 - www.carrosserie-golay.ch

VOITURES DE REMPLACEMENT

 La société
coopérative 

agricole 
de la 

région d’Oron

vous apporte ses meilleurs vœux 
pour la nouvelle année

v o u s  s o u h a i t e  d e  b e l l e s  f ê t e s  d e  f i n  d’a n n é e

Restaurant 
de la Tour de Gourze

Pour 2025, d’abord on se requinque
et ensuite on trinque!

Le restaurant sera fermé pour des vacances
dès vendredi 20 décembre à 17h00

jusqu’au lundi 6 janvier inclus.

Toute notre équipe vous remercie
et vous présente ses meilleurs vœux ! 

Maîtrise fédérale – télématicien

vous remercie de votre fidélité et vous souhaite de 
Joyeuses Fêtes, ainsi qu’une excellente année 2025

1607 Palézieux-Village

Fiduciaire Conseils Gérances SA

Claude BEDA et Florence BEDA LECHELARD
ainsi que leur équipe 

présentent leurs meilleurs vœux pour la nouvelle année
et remercient leur fidèle clientèle.

remaud 
coiffure féminin & masculin 
route de Palézieux 6 1610 Oron-la-Ville 
Tél. 021 907 71 48 www.coiffure-gremaud.ch 

et toute son équipe
présentent

à leurs clients et amis
leurs meilleurs vœux

pour la nouvelle année !

W W W . Z O P P I - P E I N T U R E . C H

W W W . Z O P P I - P E I N T U R E . C HW W W . Z O P P I - P E I N T U R E . C H

Noël 
un joyeux

et Année ! une bonneNoël 
un joyeux

et Année ! une bonneAnnéeAnnéeAnnée !!!!!!!2025

présente à ses clients et amis
ses meilleurs vœux pour l’an nouveau

Fermé jusqu’au 13 janvier 2025

Chemin du Moulin 1 | CP 63 | 1095 Lutry
Tél. 021 791 34 93 | www.jpceppi.ch
jp.ceppi@vtxnet.ch | lionel@ceppi-sa.ch

Nos vœux les meilleurs  
pour cette année 2025

Horaires de �n d’année

1610 Oron-la-Ville
Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Mardi 24 de 8h à 18h
Mercredi 25 FERMÉ
Jeudi 26 FERMÉ
Vendredi 27 de 8h à 19h
Samedi 28 de 8h à 18h
Dimanche 29 FERMÉ

Lundi 30 de 8h à 19h
Mardi 31 de 8h à 18h
Mercredi 1er FERMÉ
Jeudi 2 FERMÉ
Vendredi 3 de 8h à 19h

Avec nos meilleurs vœux pour 2025

Christian Aeschlimann - 1607 Palézieux
aeschlimann74@bluewin.ch

Natel 079 606 47 03

www.aeschlimann-bois.ch

Entreprise forestière

CHRISTIAN 
AESCHLIMANN

Notre entreprise vous propose les 
nouveaux travaux suivants:
– Abattage et taille d’arbres
– Taille de haies et d’arbres d’ornement
– Entretien de la végétation avec

évacuation des déchets verts

Tous nos vœux
pour la nouvelle année!
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Merci à nos clients et annonceurs
de nous avoir accompagnés

tout au long de cette année !

Que cette nouvelle année vous
apporte santé et réussite !

Merci à nos clients et annonceursMerci à nos clients et annonceurs

Philippe Modoux

Entreprise de ramonage
Maître ramoneur of�ciel

Rte de Lausanne 58 - 1610 Oron-la-Ville 
Tél. 021 907 88 64 - 079 417 58 64

Le Rivage vous souhaitede superbes fêtes de fin d’annéeet vous présente ses meilleures voeux
Pour l’occasion nous vous

attendons nombreux à nos repas de fêtes

Réservation au
021.796.72.73

souhaite ses voeux les plus chaleureux
à tous ses adhérents, leurs familles,

ainsi qu’aux soutiens et sponsors
dans les communautés locales

Le Tennis Centre FairPlay et son restaurant Le FairPlay
remercient chaleureusement leurs clients pour leur fidélité
et leur souhaitent de belles fêtes, ainsi qu’une nouvelle année
sportive et conviviale.

Restaurant fermé du 24 décembre au 2 janvier, à 8h.
Avec ses courts de tennis intérieurs et extérieurs recouverts d’une bulle chauffée en hiver,
de squash, de badminton et de padel, le Tennis Centre FairPlay permet à tous, sur simple 
inscription sur son site, d’allier sport et plaisir de la table grâce à son restaurant spacieux
et son service à l’emporter.

Rte du Verney 9, 1070 Puidoux  –  021 946 42 46
info@centrefairplay.ch  –  www.centrefairplay.ch
info@restaurant-fairplay.ch  –  www.restaurant-fairplay.ch 
A 5 minutes de l’arrêt CFF de Puidoux-Gare  -  à la sortie de l’autoroute Puidoux-Chexbres.

Pierre Pierimarchi  •  1077 Servion  •   021 903 24 58

Le garage de Servion  et Jorat-Pneus
vous  souhaitent de

bonnes fêtes de fin d’années !

GARAGE DE SERVION

Depuis 
49 ans
à votre
service

Depuis 
49 ans
à votre
service

Nous vous souhaitons de joyeuses fêtes de �n d’année 
et nous vous remercions de votre �délité

Réparations toutes marques
Vente voitures neuves et occasions
Pneus service
Station d’essence
Lavage automatique

Route de la Claie-aux-Moines 5
1073 Savigny
Pierre-Alain Métraux
Tél. 021 781 11 07
Fax 021 781 15 35

Fermeture du garage du 21.12.2023 au 05.01.2025

Marie-Laure & Patricia
Le Bourg – Oron

Tél. 021 907 96 93

COIFFURE

VOUS SOUHAITE
UNE BELLE NOUVELLE ANNÉE POUR 2025

Electricité
Téléphone Dépannage

Sanitaire
Installation

Pascal Troyon
1610 Châtillens • Tél/Fax 021 907 79 23/25 • Natel 079 449 82 60

Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage
Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage
- Courant fort - Détartrage ch-eau
- Courant faible - Débouchage conduite

Meilleurs vœux à tous mes clients et amis

Remercie sa clientèle pour sa �délité 
 et lui souhaite de belles Fêtes

et une heureuse année 202
Jean-Daniel Burnier  / 1077 Servion   079/238.96.06

5

remercie toute sa clientèle
et lui présente ses meilleurs vœux pour l'an 2025 

Et au plaisir de
vous accueillir

en 2025
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à tous ses adhérents, leurs familles,

ainsi qu’aux soutiens et sponsors
dans les communautés locales

Le Tennis Centre FairPlay et son restaurant Le FairPlay
remercient chaleureusement leurs clients pour leur fidélité
et leur souhaitent de belles fêtes, ainsi qu’une nouvelle année
sportive et conviviale.

Restaurant fermé du 24 décembre au 2 janvier, à 8h.
Avec ses courts de tennis intérieurs et extérieurs recouverts d’une bulle chauffée en hiver,
de squash, de badminton et de padel, le Tennis Centre FairPlay permet à tous, sur simple 
inscription sur son site, d’allier sport et plaisir de la table grâce à son restaurant spacieux
et son service à l’emporter.

Rte du Verney 9, 1070 Puidoux  –  021 946 42 46
info@centrefairplay.ch  –  www.centrefairplay.ch
info@restaurant-fairplay.ch  –  www.restaurant-fairplay.ch 
A 5 minutes de l’arrêt CFF de Puidoux-Gare  -  à la sortie de l’autoroute Puidoux-Chexbres.

Pierre Pierimarchi  •  1077 Servion  •   021 903 24 58

Le garage de Servion  et Jorat-Pneus
vous  souhaitent de

bonnes fêtes de fin d’années !

GARAGE DE SERVION

Depuis 
49 ans
à votre
service

Nous vous souhaitons de joyeuses fêtes de �n d’année 
et nous vous remercions de votre �délité

Réparations toutes marques
Vente voitures neuves et occasions
Pneus service
Station d’essence
Lavage automatique

Route de la Claie-aux-Moines 5
1073 Savigny
Pierre-Alain Métraux
Tél. 021 781 11 07
Fax 021 781 15 35

Fermeture du garage du 21.12.2023 au 05.01.2025

Marie-Laure & Patricia
Le Bourg – Oron

Tél. 021 907 96 93

COIFFURE

VOUS SOUHAITE
UNE BELLE NOUVELLE ANNÉE POUR 2025

Electricité
Téléphone Dépannage

Sanitaire
Installation

Pascal Troyon
1610 Châtillens • Tél/Fax 021 907 79 23/25 • Natel 079 449 82 60

Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage
Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage
- Courant fort - Détartrage ch-eau
- Courant faible - Débouchage conduite

Meilleurs vœux à tous mes clients et amis

Remercie sa clientèle pour sa �délité 
 et lui souhaite de belles Fêtes

et une heureuse année 202
Jean-Daniel Burnier  / 1077 Servion   079/238.96.06

5

remercie toute sa clientèle
et lui présente ses meilleurs vœux pour l'an 2025 

Et au plaisir de
vous accueillir

en 2025

Et aa
vvoouu

dee
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daau plaaiissir d

uuss accccuueeilli
enn 200225
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A propos du postulat du Conseil 
d’établissement « Projet Cour 
Verte » (Conseil communal du 9 décembre)

C’est certainement la complication du cheminement 
du projet Cour Verte qui explique les imprécisions du 
compte rendu de la dernière séance du Conseil com-
munal dans Le Courrier du 12 décembre dernier. Nous 

nous permettons d’apporter les précisions ci-dessous sur les pro-
pos tenus et le déroulé à ce sujet. Elaboré et porté par un groupe 
d’enseignantes, ce projet a reçu le soutien de la Fondation Radix, 
de Roger Federer en 2022 déjà. La disponibilité des 40'000 francs 
promis était conditionnée à ce que les travaux soient terminés au 
printemps 2025.

Sollicitée dès l’abord, la Municipalité a proposé de contribuer 
à hauteur de 10% du total des travaux et mis à disposition du 
groupe les compétences d’un employé du bureau technique. Celui-
ci a fait de précieuses propositions de modification et contacté des 
maitres d’ouvrages afin de deviser le projet. 

Par contre, la Municipalité s’est montrée peu encline à déblo-
quer les fonds nécessaires à la réalisation du projet en son entier. 
C’est la raison pour laquelle, le groupe d’enseignantes s’est finale-
ment tourné vers des entreprises privées pour son financement.
Finalement, après avoir constaté :
• que ce projet s’inscrit dans la continuité des aménagements 

extérieurs de l’ensemble scolaire réalisés en 2021
• qu’il faisait de facto partie du projet global de réalisation du bâti-

ment 4 du Collège d’Oron
• que le budget y relatif n’a pas été complètement utilisé, c’est le 

Conseil d’établissement des EPS Oron-Palézieux qui a déposé un 
postulat demandant la réalisation du projet Cour Verte pour un 
budget estimé à 200'000 francs.

Dès lors, constatant un solde de disponibilité de 2'000'000 
millions au budget de construction dudit collège, la Municipalité 
a proposé de reprendre immédiatement le projet sous sa protec-
tion. Elle propose néanmoins de l’amputer de 75'000 francs par 
rapport au projet initial. 

Vu les circonstances, le porte-parole et co-postulant a soutenu 
l’idée de retirer l’objet. Aucun des postulants siégeant n’ayant 
signifié son opposition, le postulat a été retiré. Le projet Cour 
Verte sera donc réalisé avec un budget de 125'000 francs, dont 
on pourra retrancher 40'000 francs de la Fondation Radix, soit 
85'000 francs à charge de la commune d’Oron. 

Tanya Kräyenbuhl Bourgeois et Anouk Hutmacher,
conseillères communales Oron

Hôte d’honneur «A la découverte 
du Jorat » au Comptoir de Payerne

C’est avec déception et surprise que nous avons pris 
connaissance dans Le Courrier des lecteurs du
5 décembre, de l’avis de Monsieur Pouly, au sujet de 
la qualité de la présence du Jorat, hôte d’honneur du 

Comptoir de Payerne.
Il est vrai qu’il s’agissait d’une première, celle de mettre en 

avant notre belle région du Jorat suite à une demande faite par les 
organisateurs du Comptoir de Payerne 2024! Une première, un 
véritable défi et une course contre la montre, car nous sommes 
partis d’une feuille blanche, le tout à réaliser en quelques mois 
seulement: Contacter et fédérer les acteurs autour du concept, 
créer un logo, dessiner un stand et organiser le Caveau, concevoir 
une vidéo promotionnelle, créer un concours et gérer le stand de 
120m2… et bien plus.

Dans tout projet, Il y a toujours des personnes déçues et des 
choses qui auraient pu être faites différemment.

Mais qualifier la réalisation de «piètre qualité» nous parait 
disproportionné par rapport aux nombreux retours positifs que le 
stand a récolté tout au long des 10 jours, tant auprès des visiteurs 
qu’auprès du comité du Comptoir de Payerne. Pour preuve, une 
demande a été formulée par un autre comptoir du canton, pour 
un même type de prestation en 2025.

Le qualificatif utilisé est très peu respectueux des
500 heures de travail et d’engagement fournis par l’équipe en 
moins de quatre mois, ceci en parallèle des activités 
professionnelles respectives de chacun.

Nous prenons cependant bonne note de toutes les remarques 
d’amélioration, si d’aventure une deuxième édition voyait le jour.

Nous profitons de ce courrier pour remercier vivement tous 
ceux qui par leur soutien et leur présence ont contribué à la réa-
lisation de cette belle vitrine et aventure humaine du Jorat à 
Payerne: La Fanfare du Jorat / L’Office du tourisme de Moudon 
/ Le Parc naturel du Jorat / Le Théâtre du Jorat / Le café-théâtre 
Barnabé / Le Tropiquarium de Servion / Le Zoo de Servion / Por-
chet Viandes SA / Brasserie du Jorat SA / Pascal Passion Sarl – 
L’Houblonnier / Ferme de Praz-Romond - La Brebisane / Plasma 
Communication SA / Entreprise Forestière Daniel Ruch SA / Bou-
langerie Chabloz / La Dame du Café / Laiterie de Corcelles-le-Jorat 
/ Cave Hug SA / Les Frères Brigands / Vaud Promotion / Mme 
Carole Besson.

Ainsi que les communes de Jorat-Mézières, Syens, Corcelles-
le-Jorat, Servion, Savigny et Ropraz qui ont participé par une aide 
financière à ce projet.

Sans oublier Les Brigands du Jorat et le chœur d’hommes 
«Les Mec’connus de la Bressonne» qui nous ont fait l’honneur 
d’une visite sur le stand. Nous vous souhaitons de belles fêtes et 
une excellente année 2025.

Au nom du comité d’organisation 
«A la découverte du Jorat» : Jonas Porchet & Henri Jung

Courrier des lecteurs

Ensemble pour rompre la solitude !

Destinée aux personnes 
seules ou isolées de la 
région d’Oron, la soi-
rée de l’Association 

Noël pour tous aura lieu cette 
année le samedi 21 décembre 
prochain, dès 18h30, à la salle 
du Gospel Center Oron. Au pro-
gramme: repas chaud, bois-
sons, cadeaux, musique et ani-
mations pour grands et petits.

« Tout le monde est le bien-
venu. C’est gratuit et il est inu-
tile de s’inscrire. Une équipe de 
bénévoles sera aussi mobilisée 
pour aller chercher et ramener 
celles et ceux qui ne peuvent 
pas se déplacer par leur 
propres moyens. Il suffit de nous 
contacter », tient à indiquer 
Antoine Bader, le président de 
l’association, rencontré samedi 
dernier à la foire d’Oron-la-Ville 
où lui et son comité tenaient 
un stand de rencontres et 
d’informations.

Noël pour tous est une ini-
tiative des différentes églises de 

la région, soutenues fian-
cièrement par les com-
merçants d’Oron et envi-
rons, la commune et de 
nombreux bénévoles. «La 
soirée n’est pas confes-
sionnelle. Elle est ouverte 
à tous, indépendamment 
de leur orientation reli-
gieuse ou spirituelle, de 
leur nationalité ou de leur 
âge», a tenu encore à pré-
ciser Antoine Bader.

Cette soirée de Noël 
a été imaginée pour que 
personne ne se retrouve 
seul. «Quelle qu’en soit la 
raison, sentez-vous chaleu-
reusement invités à la fêter 
avec nous», soulignent les 
organisateurs.

Georges Pop

Contact :
Mail. info@noel-pour-tous.org
Tél. 021 806 33 22

Oron-la-Ville
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Le comité de Noël pour tous au marché d’Oron. 
De gauche à droite : Suzanne Vaccaro, Henri-Louis Doge, Yohan Ziehli et Antoine Bader. 

Absent : Christophe Massard

Monique est descendue du podium
de Jazzercise pour rejoindre la salle
Il y a quelques semaines, chacune des 

participantes aux cours de Jazzer-
cise d’Oron-la-Ville et Savigny rece-
vait une lettre de Monique Thiévent, 

la monitrice qui les informait de sa déci-
sion de tourner la page « prof » tout en les 
remerciant de l’importance de ces ren-
dez-vous hebdomadaires, pour danser, 
dès 2025, à leurs côtés.

Esquisser de nouveaux paysages
sur son carnet de voyage

Arrivée à Oron, il y a presque trois 
décennies, Monique jeune maman de 
2 enfants, cherchant une activité spor-
tive découvrit le Jazzercise. Une méthode 
d'entraînement, venue d’outre-Atlan-
tique, combinant cardio-training et résis-
tance sur fond de musique moderne et 
variée. Peu enthousiaste lors des pre-
mières séances, car plutôt habituée aux 
sports d’équipe comme le volleyball, elle 
persista néanmoins et ce n’est que lors 
de sa 4e participation que le déclic se fit. 
S’inscrivant à plusieurs cours par semaine 
elle dansa deux ans comme élève avant 
que Sylvie Perreten, initiatrice et moni-
trice du cours à Oron-la-Ville, lui propose 
de la former pour devenir prof. Une acti-
vité qu’elle a mené avec énergie et profes-

sionnalisme pendant 26 ans dans diffé-
rentes salles, ouvrant un cours de « step 
jazz » pour hommes, puis un cours sem-
blable pour dames à Serix, entre autres. 
Elle reprend le cours de Ghislaine Mai-
nand le mardi à Savigny et en 2011 celui 
de Sylvie le mercredi à Oron-la-Ville. Avec 
l’équipe des profs de la région, elle a par-
ticipé également à l’organisation de plu-
sieurs manifestations dont les bénéfices 
furent reversés à des associations cari-
tatives. Aujourd’hui, la pétillante sexagé-
naire se sent appelée par d’autres pro-
jets « la raison principale de mon retrait 
est que j’ai besoin de retrouver du temps 
pour réaliser d’autres activités qui m’ap-
pellent, en particulier la peinture. Avant 
que le plaisir décline, il est temps pour moi 
de tourner la page « Prof Jazzercise » qui 
demande de l’investissement en temps et 
en énergie. De plus le changement s’avère 
souvent stimulant ».

Les participantes pourront continuer 
à danser aux mêmes horaires
et dans les mêmes salles

« Tout s’est mis en place avec une faci-
lité étonnante, en particulier ce qu’il 
adviendra de mes cours grâce à mes collè-
gues qui assurent la continuité » se réjouit 

Monique. Corinne Baud, de Ropraz, prof. 
de Jazzercise depuis 21 ans, 55 ans, dotée 
d’une énergie communicative toute en 
élégance, maman de deux grandes filles, 
travaillant dans la vente, a accepté avec 
un grand « OUI » de reprendre le cours de 
19h15, le mercredi à Oron-la-Ville et de 
l’ajouter à ses trois autres cours hebdo-
madaires. De même, Jessica Pahud, jeune 
femme de 32 ans, de Bossonnens, prof 
depuis 6 ans et travaillant dans les res-
sources humaine, à la fois douce et pleine 
de dynamisme, se réjouit de reprendre le 
cours du mardi à 19h à Savigny et de faire 
de nouvelles rencontres en plus de son 
cours actuel.

Les dernier cours de l’année furent 
l’occasion de remercier Monique pour 
toutes ces années au cours desquelles 
elle a offert aux participantes un moment 
de déconnexion avec la vie trépignante de 
chacune, en leur communiquant son éner-
gie, son sourire, sa bonne humeur, parfois 
en leur faisant ressentir un muscle dont 
elles ignoraient l’existence et en leur per-
mettant de se défouler en musique. 

Gil. Colliard

Oron - Savigny

Monique Thiévent Corinne Baud

© gc © cb

Jessica Pahud
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Sait-on que notre pays 
possède treize sites ins-
crits au Patrimoine mon-
dial de l’UNESCO ? Il 

faut rappeler que cette orga-
nisation internationale dépen-
dant de l’ONU se fit notamment 
connaître dès 1960, à l’occasion 
du sauvetage des sites archéolo-
giques menacés par la construc-
tion du grand barrage d’As-
souan sur le Nil, dont le célèbre 
temple d’Abou Simbel. De là naî-
tra la Convention pour la pro-
tection du Patrimoine mondial 
de l’UNESCO (Organisation des 
Nations unies pour l’éducation, 
la science et la culture).

Un livre est donc consa-
cré à ces sites en Suisse. Il se 
décline en plusieurs chapitres 
richement illustrés. Chacun 
d’entre eux est suivi d’Informa-
tions générales pour les visi-
teurs et de propositions d’ex-
cursions et d’activités dans la 
région concernée (randonnées 
à vélo ou à pied, parcours en 
train, activités sportives, lieux 
présentant un intérêt particulier, etc.) 
On pourra en revanche regretter que 
les courts textes, certes instructifs, ne 
sortent guère des banalités, voire des 
stéréotypes. En revanche, les menaces 
dues aux changements climatiques sont 
bien mentionnées. Par exemple, vu le 
recul du Grand Glacier d’Aletsch dû à la 
fonte des glaces, la cabane Konkordia, 
qui à son origine en 1877 était à 50m au-
dessus du glacier, le domine aujourd’hui 
de 170m ! Parmi les prouesses tech-
niques, on appréciera celle qui a consisté 

en la construction des chemins de fer 
rhétiques, dans les Grisons, avec ses 106 
ponts et 55 tunnels bâtis entre 1898 et 
1910, avec les moyens de l’époque. Une 
mention aussi pour le chapitre consa-
cré à l’imposante Forteresse de Bellin-
zone, érigée au XIVe siècle par les ducs 
de Milan pour se protéger des incursions 
des Confédérés, qui finirent pourtant par 
conquérir le Tessin.

Dans cet ouvrage, il s’agit notamment 
aussi des sites palafittiques des soi-

disant « lacustres », en Suisse 
alémanique et sur les bords du 
lac de Neuchâtel, où il est recom-
mandé de visiter le fameux 
Laténium consacré à la préhis-
toire, ou encore de la très riche 
bibliothèque de Saint-Gall, à la 
décoration baroque exubérante. 
Le monde moderne n’est pas 
oublié, avec l’urbanisme horlo-
ger de La Chaux-de-Fonds et du 
Locle, souvent considéré injus-
tement comme « monotone », 
mais qui se révèle être passion-
nant. On regrettera juste que ne 
soit pas proposée la visite, pas 
du tout macabre, du Crématoire 
de la capitale horlogère, un 
exemple particulièrement inté-
ressant de l’Art nouveau, avec 
ses fresques apaisantes. Bien 
d’autres sites, que nous ne pou-
vons pas tous mentionner ici, 
sont proposés, y compris notre 
cher Lavaux et ses vignobles 
en terrasses. Un chapitre très 
réussi est consacré aux créa-
tions de Le Corbusier, « père de 
l’architecture moderne », dont 
l’adhésion au régime de Vichy 

et l’antisémitisme posent cependant des 
problèmes…

En bref, voici un ouvrage que l’on 
aura du plaisir à consulter, et qui sur-
tout donnera des idées pour de nom-
breuses excursions et découvertes à tra-
vers notre pays.

Pierre Jeanneret

Üse Meyer et Reto Westermann, Trésors de l’Unesco
en Suisse, Éditions Livreo/Alphil , 2024, 226 p., ill.

Des trésors naturels ou
bâtis à découvrir à travers la Suisse

C’est à lire

Le pied
J’aime-pas Lire s’est fait houspiller,
Car il n’a rien publié
Depuis une éternité
Dans Le Courrier…
Donc, ce n’est pas le pied !

Aurait-il fait un pied de nez
A un rédacteur mal intentionné ?
Ou faisait-il le pied de grue
Au bout de la rue ?
Sans vouloir lui couper l’herbe sous les pieds,
Il avait peut-être perdu pied,
Ou simplement lâché pied.
Son inspiration ayant mis pied à terre,
Attendant une illumination de pied ferme.

En fait, rien de tout cela n’est avéré,
Car il avait tout simplement la fl emme !

Pour retomber sur ses pieds,
Il s’est donc remis à travailler d’arrache-pied.
Là où je pense, il s’est donné un coup de pied.
Il s’est levé chaque jour d’un bon pied.
Tôt le matin à pied d’œuvre.
Sans mettre deux pieds dans le même soulier,
Sans traîner les pieds,
Il tapait sur son clavier,
Cherchant des verbes et des pieds
Pour un poème composer.

Et ainsi, pied au plancher,
Tout en prenant son pied,
Heureux de la tête aux pieds,
Voici ce qu’il a mis sur pied,
Pour que les lecteurs du Courrier
Trouvent chaussure à leur pied !

J’aime-Pas Lire en introspection, décembre 2024

Poésie

Donc, ce n’est pas le pied !

Aurait-il fait un pied de nez
A un rédacteur mal intentionné ?
Ou faisait-il le pied de grue
Au bout de la rue ?
Sans vouloir lui couper l’herbe sous les pieds,
Il avait peut-être perdu pied,
Ou simplement lâché pied.
Son inspiration ayant mis pied à terre,
Attendant une illumination de pied ferme.

En fait, rien de tout cela n’est avéré,
Car il avait tout simplement la fl emme !

Pour retomber sur ses pieds,
Il s’est donc remis à travailler d’arrache-pied.
Là où je pense, il s’est donné un coup de pied.
Il s’est levé chaque jour d’un bon pied.
Tôt le matin à pied d’œuvre.
Sans mettre deux pieds dans le même soulier,
Sans traîner les pieds,
Il tapait sur son clavier,
Cherchant des verbes et des pieds
Pour un poème composer.

Et ainsi, pied au plancher,

Une fi n d’année
toute en douceur

La réunion de novembre était placée sous l’égide de la 
musique. Un après-midi au rythme des chansons qui ont 
accompagnés les aînés tout au long de leur vie. Les plus 
courageux avaient des fourmis dans les jambes et n’ont 

pas hésité à danser tant l’atmosphère s’y prêtait.

Après un copieux quatre heures, on est rentré avec des 
refrains plein la tête.

La présidente rappelle à tous les personnes présentes, que 
pour les adeptes de détente et d’activités douces, un transport 
hebdomadaire en car, se dirige vers les bains de Lavey. Pas de 
stress de conduite, les participants sont déposés devant le bâti-
ment principal pour une durée de 2h30.

Départ à 12h30 du parking de la Coop d’Oron, direction Palé-
zieux-Gare, Bossonnens, Attalens et Châtel St-Denis. Dans cha-
cune de ces localités, il y a une halte pour prendre des voyageurs. 
Retour vers 17h30 à Oron-la-Ville.

Jeudi 12 décembre l’ambiance était feutrée pour écouter des 
contes. Les conteuses de « L’Oreille qui parle » ont su plonger nos 
aînés dans des histoires fantastiques, pleines d’amour et de dou-
ceur.

Ce jour là était aussi l’occasion de fêter Noël. Les tradition-
nelles bûches, confectionnées par la vice-présidente, ainsi que 
les magnifiques décorations de Noël fabriquées par le groupe 
des bénévoles ont ravi les participants.

La prochaine rencontre aura lieu le 9 janvier 2025 à 14h en la 
salle de l’église catholique. Le programme de l’année prochaine 
commence par la projection d’un film sur l’Afrique que nous 
commenterons Mme et M. Bardet, de Maracon.

Nos rencontres sont ouvertes à tous, elles ont lieu tous les 
deuxièmes jeudis du mois, nous vous invitons à venir garnir nos 
rangs et partager nos moments de convivialités.

Danielle Richard , Présidente

Oron

Fil d’Argent avec le Club des ainés d’Oron

Alors que chaque année des petits 
festivals de cinéma naissent aux quatre 
coins du monde, Arte a décidé, il y a neuf 
ans déjà, de lancer un festival de cinéma 
virtuel européen durant tout le mois de 
décembre.

Un festival virtuel 
Arte co-produit de très nombreux films 

d’auteurs européens. Afin de prolonger son 
soutien aux films jusqu’à leur diffusion, le 
groupe a mis en place un festival mettant 
en avant douze longs-métrages disponibles 
gratuitement en ligne chaque année durant 
le mois de décembre. La plateforme Arte.
tv, qui le reste de l’année permet aussi de 
visualiser sans frais une sélection de films 
toujours très alléchante sert ainsi de sup-
port à cette initiative. L’idée d’un festi-
val virtuel, si elle est regrettable dans la 
mesure où elle ne favorise pas la rencontre, 
donne néanmoins la possibilité de réunir 
des spectateurs et spectatrices des quatre 

coins de l’Europe. Le public peut par ail-
leurs voter pour son film préféré, et des 
jurys remettent des prix aux œuvres pri-
mées. 

Amanda
Cette année, la tête d’affiche du festi-

val est tenue par le film Amanda de Caro-
lina Cavalli. Le long-métrage assez comique 
est rythmé par sa protagoniste Amanda, 
une jeune femme qui peine à se faire des 
amis et à s’émanciper d’une famille avec 
laquelle elle ne cesse de se fâcher. Le film 
évolue dans une forme d’absurde, avec une 
frontalité dans les cadres qui laisse peu 
de place au vide, au flottement ou au rêve. 

Comme son personnage principal colérique 
et bout-en-train, le film avance vite, sans 
laisser de blanc: il n’a pas le temps de niai-
ser. La distance prise avec le sujet par une 
sorte de déréalisation du jeu est finalement 
assez touchante, elle raconte une forme de 
pudeur qui rend le film humoristique mal-
gré une histoire plutôt triste. Le ton léger 
est aussi le bienvenu dans ce cadre car il 
permet une représentation pleine de déri-
sion de la bourgeoisie.

Charlyne Genoud
charlyne.genoud@le-courrier.ch

9e Arte Kino Film Festival
Cinéma

Comme son personnage principal colérique et bout-en-train,
le fi lm « Amanda » avance vite, sans laisser de blanc
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FC Vignoble : 125 ans de passion,
de fi erté et de communion

Fondé en 1900, le club a laissé une empreinte indélébile 
dans la région et a joué un rôle crucial dans le dévelop-
pement du sport local.

Le FC Vignoble célébrera un moment exceptionnel dans son 
histoire en 2025, car il atteint le jalon impressionnant de 125 
ans d'existence. Depuis sa fondation, le FC Vignoble a été bien 
plus qu'un simple club de football ; il est devenu une véritable 
institution au cœur de Lavaux, un lieu où la passion sportive et 
l'esprit d'équipe prédominent.

Depuis bientôt 125 ans, le FC Vignoble et ses bénévoles se 
sont toujours efforcés d’offrir aux jeunes (et aux moins jeunes) 
la possibilité de jouer au football ensemble dans un cadre idyl-
lique et une ambiance conviviale. Au FC Vignoble, nous aimons 
dire que l’on commence à y jouer lorsqu’on arrive à attacher ses 
lacets jusqu’à ce que l’on ne soit plus capable de le faire.

Au fil des décennies, le FC Vignoble a écrit une histoire char-
gée de triomphes sportifs, de rencontres humaines et d’ami-
tiés. Des moments inoubliables ont marqué le parcours du club 
grâce à son implication dans la vie locale. En effet, l’organisa-
tion d'évènements tels que les revues villageoises depuis plus de 

100 ans, le 1er Championnat du monde des Tracassets en 1957, 
la mise sur pied des matches de gala Lausanne-Sport - FC Nantes 
en 1994 et Lausanne-Sport - AS Monaco en 2000 font parties 
des souvenirs impérissables qui résonnent encore dans l'âme du 
club.

De nos jours, le club reste résolument tourné vers l'avenir. 
Des installations modernes, un encadrement bénévole dévoué et 
un comité central assidu permettent de mener à bien les projets 
du club avec au moins une équipe dans chaque catégorie foot-
ballistique, offrant la possibilité à des joueuses et joueurs de 4 
à 72 ans de s’adonner à leur passion. Néanmoins, la richesse de 
la tradition et l'héritage des générations précédentes sont pré-
servés avec soin, assurant au FC Vignoble de rester fidèle à ses 
racines tout en évoluant avec les exigences du jeu moderne. Si le 
club peut souffler ses 125 bougies, c’est grâce à la bienveillance 
et la contribution de chaque personne, proche ou moins proche, 
qui ont créé bien plus qu’une simple association sportive.

Le comité du 125e

FC Vignoble - « Le plus grand des petits clubs »

Football

Dates à retenir pour le « 125e du FC Vignoble »
17.03.2025 Les « Dicodeurs » à l’auberge du Raisin (Cully)
29.03.2025 Soirée d’ouverture
29.05.2025 Finale Coupe vaudoise « BCV CUP »
  (Féminine + Masculine)
Date à défi nir Match d’exhibition
23.06.2025
au 29.06.2025 Semaine du Foot 
  (tournoi sociétés locales, match des équipes FCV, etc.)
11.09.2025 Repas de soutien
31.10.2025
au 15.11.2025 Revue villageoise du 125e

31.12.2025 Soirée de clôture

En plus de ces évènements, de nombreuses surprises vous seront présentées telles 
que « Le Bulquette » ou encore l’exposition itinérante qui vous plongeront au cœur 
de l’histoire du club et de ses moments marquants

 à l’auberge du Raisin (Cully)

Le FC Puidoux-Chexbres, néo promu de 
troisième ligue, ne cesse de surprendre année 
après année. Après deux promotions en deux 
ans, l’équipe est cinquième du classement et 
n’est qu’à quatre longueurs d’une place pour 
les finales de promotions. Comment cette 
équipe a-t-elle émergé ?

Il y a deux ans, loin des projecteurs et dans 
la plus grande discrétion, le FC Puidoux-
Chexbres lançait un projet ambitieux : bâtir 
une équipe composée de jeunes issus de la 

formation pour gravir les échelons. Cette nou-
velle politique visait à donner une identité forte 
au club, avec des joueurs locaux prêts à défendre 
leurs couleurs avec fierté. Après une courte sai-
son en cinquième ligue, ils accèdent directe-
ment à la division supérieure, réalisant l’exploit 
rare de monter sans aucune défaite. Une saison 
exceptionnelle, marquée par une grande modes-
tie de l’équipe.

Lors de leur saison en cinquième ligue, l’équipe a marqué un 
total ahurissant de 136 buts en 22 matches, soit une moyenne de 
6 buts par match. En parallèle, elle n’a encaissé que 22 buts, soit 
un seul par match en moyenne. Ces chiffres impressionnants 
reflètent la domination des joueurs sur leurs adversaires.

Les protégés de Fatos Uka découvrent ensuite une nouvelle 
ligue, la quatrième. Lors de leur première saison à ce niveau 
relevé, cette équipe fougueuse n’a pas tremblé. Elle termine 
deuxième derrière le FC Dardania-Lausanne, se qualifiant ainsi 
pour les finales. L’équipe n’a subi que trois défaites en quatrième 
ligue et, à nouveau, les protégés de Fatos Uka se sont illustrés en 
attaque avec un total colossal de 108 buts inscrits, soit presque 
5 buts marqués par match. Par contre en défense l’équipe a 
encaissé 41 buts, soit un peu moins de deux buts encaissés par 
match. Lors des finales, face à des adversaires plus expérimen-
tés, le FC Puidoux-Chexbres remporte ses trois matches avec 12 

buts marqués et seulement 3 encaissés, décrochant ainsi son 
billet pour la troisième ligue.

Cette année, pour sa première saison en troisième ligue, 
l’équipe occupe la cinquième place, à seulement quatre points 
des finales. Elle a notamment obtenu des résultats inattendus, 
comme une victoire contre le FC Vignoble Ib, un adversaire 
redoutable. Défensivement, l’équipe affiche une nette amélio-
ration : elle possède la meilleure défense du groupe avec seule-
ment 14 buts encaissés (à égalité avec le FC Epalinges). Cepen-
dant, elle marque moins qu’auparavant, avec un total de 19 buts 
inscrits. L’équipe semble avoir trouvé un bon équilibre défensif.

Malgré deux défaites lors des deux derniers matches de la 
première phase, dont une contre le leader du groupe, le CS La 
Tour-de-Peilz, le bilan reste très honorable pour un néo-promu. 
Une fin de tour frustrante ? Probablement, mais l’équipe a 
prouvé qu’elle méritait sa place à ce niveau.

Texte et photos Jérôme Marendaz

FC Puidoux-Chexbres I :
« Nous avons créé un groupe soudé »

Football

Fatos Uka, l’entraîneur, revient sur ce début de saison
et sur les années passées à la tête de cette équipe pro-
metteuse. Interview
Comment analysez-vous
ce premier tour ?
Sincèrement, si on m’avait dit 
qu’on terminerait cinquièmes 
dans ce groupe très relevé, je 
ne l’aurais pas cru. En tant que 
néo-promu nous pouvons qu’être 
satisfait de ce premier tour. Cela 
dit, nous avons perdu nos deux 
derniers matches à chaque fois 
d’un but d’écart, ce qui reste 
une déception. Mais nous pou-
vons être fi ers d’avoir la meil-
leure défense du championnat, 
un domaine où nous devions pro-
gresser après avoir encaissé trop 
de buts dans la précédente ligue.

Deux promotions en deux ans et maintenant à quatre points de la deuxième 
place. Quel est votre secret ?
Je pense être entouré de bonnes personnes, des amis m’ont suivi et ont cru au 
projet depuis le début, Il faut aussi savoir que j’ai accompagné ces joueurs dès 
leurs débuts de formation, en juniors C, puis en B, et en A, à chaque fois avec 
des titres (champion vaudois à 2 reprises) avant la création de l’équipe active. 
J’ai pu leur transmettre les bases, puis instaurer ma philosophie dès le départ. 
Nous avons créé un groupe soudé, avec beaucoup de solidarité. Ces joueurs 
se connaissent depuis longtemps et ont appris ensemble les fondamentaux. 
Ils disposent ainsi des prérequis nécessaires et d’une structure solide.

Qu’est-ce qui vous a manqué pour atteindre la deuxième place ?
Très certainement l’expérience. Notre équipe est très jeune et, pour la plupart des 
joueurs, c’était leur premier match en troisième ligue. Nous avons affronté des 
équipes comme le FC Azzurri-Lausanne, qui comptent d’anciens joueurs profes-
sionnels. Contre ce type d’adversaires, la moindre erreur coûte cher. Par ailleurs, 
notre équipe doit apprendre des défaites. En cinquième ligue, nous n’avions pas 
connu la défaite, et en quatrième ligue, nous n’avons perdu que trois matches.

Quel est votre objectif à long terme ?
Pour être honnête, la priorité pour notre club serait de s’instaurer dans cette ligue 
cette saison reste le maintien. La prochaine saison sera une période de transition 
à gérer avec soin. En fonction des résultats, nous pourrions envisager de participer 
aux fi nales. A moyen long terme, atteindre la deuxième ligue serait idéal.

Les équipes se renforcent souvent pendant la trêve. Allez-vous suivre cette 
tendance ? Et quel est votre objectif pour le second tour ?
Non, l’objectif et la politique de notre club reste de conserver nos jeunes et de 
continuer la progression dans cette nouvelle catégorie et intégrer des jeunes issus 
de notre formation. Nous restons vigilants, car même si nous sommes à quatre 
points des fi nales, tout peut évoluer très vite dans ce type de groupe. Notre but 
est d’accrocher le wagon de tête et de rester compétitifs.

Quel est le point fort de votre équipe ?
C’est sans aucun doute la cohésion de notre groupe et la jeunesse. Nous avons 
une équipe soudée, imprégnée d’une mentalité de gagneur. Ce sont tous des amis, 
et cela fait une vraie différence sur le terrain.

Qu’est-ce qu’on peut vous souhaiter pour ce second tour ?
Idéalement, continuer à titiller les prétendants aux fi nales. Ce serait déjà une 
belle réussite !

Le classement est dominé par le CS La Tour-de-Peilz, entre la deuxième et
la cinquième place le classement reste serré. La seconde place est encore
largement abordable pour le FC Puidoux-Chexbres. Le FC Vignoble Ib reste
néanmoins l’un des favoris pour les fi nales

Les joueurs célèbrent un but

L’équipe du FC Puidoux-Chexbres
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Coupe suisse :
le Père Noël ne s’est pas arrêté à Pully

On peut perdre et apprendre. C’est sans doute ce qui est 
arrivé en cette fin d’année au Pully RHC confronté à 
Diessbach, l’orgre du rink-hockey suisse. En champion-
nat, le samedi précédent, les Vaudois avaient fait éta-

lage d’une vigueur défensive et d’un opportunisme de bon aloi 
pour finalement s’incliner aux prolongations. Ce samedi, contre 
la même équipe mais en Coupe suisse, Pully a perdu après avoir 
longtemps fait jeu égal, voire mieux, avec son adversaire.

« Il faut voir d’où nous venons, explique Mateo de Ramon, 
entraîneur du Pully RHC. Nous sortons de Ligue B, nous avons 
vécu une préparation chaotique, nous avons trois blessés et nous 
tenons tête à l’équipe qui domine le rink-hockey suisse depuis plu-
sieurs années. Je suis fier de ce que les gars ont fait. »

Le moins bon
Que s’est-il passé alors ? Les Rouges ont tout simplement 

mal géré leur début de match. Par deux fois, l’international Yan-
nic Dyseli peut tromper le gardien JP Luzio qui avait pris place 
dans les goals pulliérans. D’abord sur un excellent service de 
l’argentin Solera, puis suite à un effort solitaire mené de l’aile 
droite et grâce à un bloc avisé de l’un de ses coéquipiers. Légè-
reté pulliéranne ou fulgurance seelandaise ? Un peu des deux 
sans doute. Quoi qu’il en soit, c’est 2-0 pour Diessbach, en à 
peine trois minutes et demi de jeu.

« Contre n’importe quelle autre équipe, poursuit le coach pul-
liéran, on peut revenir. Contre celle-ci, c’est (presque) impos-
sible. » Pourtant, ce n’est pas faute d’avoir essayé. En première 
mi-temps, la balle était davantage sur la canne des Bernois et 
les actions de rupture le fait des Pulliérans. En seconde période, 
les locaux ont pris le jeu en mains et c’est Diessbach qui défen-
dait. Mais là, Pully a manqué de lucidité. Il faut dire que Costa, 

le gardien seelandais, n’a pas fait la moindre erreur durant le 
match. Même Pintado, arrivé seul après avoir été lancé par Loye, 
n’a pas réussi à exploiter sa feinte brevetée. Manifestement, à 
Diessbach aussi, on revisionne les matches sur internet.

« Mais alors, diront ceux qui m’ont suivi jusque-là, qui a 
encaissé le but pulliéran ? » Bonne question. Tout simplement sa 
doublure ce jour-là, le jeune Klöti, qui avait joué la semaine pré-
cédente mais qui, dans ce match de Coupe, n’est entré que pour 
les deux pénaltys accordés à Pully. A la 30e minute, il retient le 
tir de Pintado mais, à la 35e, il est pulvérisé par la bombe de 
Gottwald.

Le meilleur
A 2-1, Pully est boosté et connaît 

sans doute sa meilleure période du 
match. « C’est incroyable, on était très 
proches d’eux, explique de Ramon. 
Avec ce jeu, on a notre place en Ligue 
A et on va y rester. Diessbach a dû 
se préparer sérieusement pour nous 
battre. Ils savaient que ce ne serait 
pas facile à Pully. » Dans la joie que 
les joueurs alémaniques ont bru-
yamment manifestée aux vestiaires 
après le match, il y avait sans doute 
aussi un peu de soulagement. Car, 
malheureusement, et même s’il 
aurait mérité de revenir au score, 
Pully n’a pas croisé le Père Noël à la 
salle Arnold-Reymond, ce soir-là

Ainsi, à la 43e minute (sur 50), les arbitres sifflent une faute 
bizarre contre Pully au milieu du carré adverse. Les Rouges ont 
une hésitation, au contraire de Diessbach qui joue très vite et 
marque le 3e, après un une-deux qu’on décrit dans les livres. Le 
4-1 arrivera 52 secondes avant le coup sifflet final par l’expéri-
menté Solera et sur pénalty. L’Argentin a tout de même dû s’y 
reprendre à deux fois et avoir avec un brin de chance pour battre 
JP Vizio.

Le résultat est sévère, car Pully méritait mieux, mais pour 
gagner il faut concrétiser ses occasions, c’est aussi simple que 
cela. On sait que l’entraîneur catalan du Pully RHC a des exi-
gences élevées, mais il est persuadé le travail paie. « Je suis très 
content et surpris en bien de la progression de l’équipe. Pour 
nous et certains joueurs, il ne s’agit pas seulement de peaufiner 
les détails pour acquérir le niveau de la Ligue A, mais aussi de 
travailler des bases qui n’ont pas été acquises jusque-là ». C’est 
la réalité du rink-hockey suisse.

Un avenir prometteur
Or donc, le Final Four de la Coupe suisse se jouera sans Pully. 

Les deux équipes romandes de Ligue B, à savoir Montreux et 
Genève, ont sorti deux clubs de Ligue A, respectivement Uttigen 
(5-3) et Thoune (5-4). Pour Pully, c’est tout de même intéres-
sant, car il s’agit de deux adversaires directs. Les deux clubs 
lémaniques affronteront deux cadors de LNA, à savoir Diessbach 
et Dornbirn, ce dernier ayant battu Biasca sur le score étriqué 
de 3-2.

Avec sa colonne vertébrale catalane (Ricard Pintado et David 
Garcia, quel talent, ils ont ces deux-là !), ses gardiens top niveau 
ainsi qu’une équipe soudée et motivée, encore renforcée par 
l’arrivée de Gottwald, Pully ne peut que continuer à progresser. 
De plus, à la rentrée, il aura récupéré tous ses blessés, Dutoit, 
Louis Duflon et le gardien Oberson ayant été déclarés bon pour 
le service.

En championnat de LNA et au moment de profiter de la pause 
de fin d’année, les Pulliérans pointent au 6e rang de la compéti-
tion avec 7 points, derrière Thoune et Uttigen qui totalisent res-
pectivement 8 et 10 points mais avec deux matches en plus. A la 
7e place, on trouve Wimmis, avec 6 points et autant de matches 
et Wolfurt avec 5 points et 8 matches. C’est dire que le 4e rang 
final, synonyme de participation au tour final pour le titre, est 
toujours à portée de mains. Pully recevra Wolfurt le 18 janvier et 
Thoune le 25. Inutile de vous faire un dessin : ces matches seront 

d’une importance cru-
ciale pour l’attribu-
tion de cette fameuse 
4e place. On en reparle 
début 2025. D’ici là, 
passez de belles fêtes !

Pado Dupertuis

Rink-hockey

Pully a tout tenté mais il était confronté à plus efficace que lui. Battu 4-1, il est éliminé de la Coupe suisse,
mais n’a pas à rougir de son parcours en ce début de saison. L’entraîneur de Ramon est fier de ses gars.

Photos © Lebkuchenhaus Productions

Ricard Pintado, comme un couteau suisse, il peut tout faire. Ici aux prises avec l’international Rui Lorenzo

L’attaquant Dysli Yannick de 
Diessbach (devant Jérémie Loye), 
bourreau de Pully en début
de rencontre

Le coach Mateo de Ramon harangue ses troupes. Un entraîneur exigeant qui fait progresser le Pully RHC David Garcia, efficacité et élégance
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Mercredi 8 janvier 2025

Gagnez un bon de CHF 100.-
chez " Juste par amour du voyage "

Aran
18 janvier, à 18h, aux Mariadoules, soirée saucisses 
du Petit Nouvel-An du sauvetage de Villette.

Belmont
19 décembre, de 11h45 à 18h, à la grande salle, 
repas et fête de Noël de l’Arc-en-Ciel.

Carrouge
15 janvier, dès 18h, à la grande salle,
« Festiv-Alp du Jorat », 4 fi lms et raclette.

20 décembre, à la place du Village, marché Charme.

Chexbres
20 décembre, à 20h, au Cœur d’Or, impro de Noël.

30 décembre, à 21h, « Charlotte quand même ».

19 janvier, à 17h, au Cœur d’Or, 
« La Madonna dei diversi ».

Cully
15 janvier, à 14h30, à la salle de l’églisse cat. 
« Flânerie le long du riff africain », de Anne-Marie et 
André Bardet. Conférence du Trait d’Union, 
Inscr. 079 546 78 19.

Epesses
19 décembre, à 19h30 à la grande salle,
Noël d’Epesses.

Pully
Café-théâtre de la Voirie, rés. www.theatredelavoirie.ch.

20 et 21 décembre, sa 20h, di 17h, 
« Contes de Noël de Flory ».

Forel
20 décembre, de 19h à 20h30, au temple,
veillée des enfants, contes et chants de Noël.

20 décembre, à 19h30, à la grande salle, concert 
de Noël de l’Ecole de musique et de l’Union 
Instrumentale.

19 janvier, 17h à la grande salle, 
« spectacle Humour dans les prés », 
par Cie Diablo et chœur d’hommes L’Avenir.

Grandvaux
2 janvier, à 8h, ramassage des saucisses de la 
jeunesse de Grandvaux.

13 janvier, dès 18h30, à la grande salle, traditionnelle 
soirée saucisses de la Jeunesse de Grandvaux.

Lutry
11 et 12 janvier, à 18h, à L’Esprit Frappeur, 
« Sum Siccus », avec Denis Alber, Yannick Barman et 
Cyril Regamey.

10 et 11 janvier, dès 20h, au Singe d’Or, 
« Les oracles du phono ».

16 janvier, à 18h, à L’Esprit Frappeur, « Nalu », 
folk acoutico-pop

21 janvier, à 16h30, au Singe Vert, 
« Un saut dans le lac, de l’eau dans mon sac ».

Maracon
La Classe, 076 379 60 62

22 décembre, de 9h30 à 12h, 
atelier collage d’hiver par Martine.

Fermeture de La Classe du 23 décembre au 6 janvier 
compris.

Mézières
Tous les mercredis, de 14h à 17h à la salle de 
paroisse, après-midi jeux de société pour les 
personnes de 60 ans et plus. Infos 078 671 33 49 
Pro Senectute.

11 janvier, à 22h, à la grande salle, « Mexico Party », 
soirée +28 du FCJM.

Oron
21 décembre, de 18h30 à 23h, à la salle Gospel 
Center, Noël pour tous. info@noel-pour-tous.org

22 décembre, à 17h au temple, concert de Noël du 
Jorat Gospel. En remplacement du concert annoncé
à la même date au temple de Palézieux.

31 décembre, dès 19h, à la grande salle, 
« Soyons fous ! », soirée du Nouvel-An avec DJ Giller. 
Rés. 079 632 43 34.

3 et 4 janvier, de 17h30 à 19h, au Château d’Oron, 
vivite guidée à la bougie. Inscr. 079 633 12 96.

11 janvier, à la grande salle, soirée +28 de la FCJM.

Palézieux
22 décembre, à 17h, Concert de Noël du Gospel Jorat 
déplacé au Temple d'Oron-la-Ville

Puidoux
5 janvier, dans la cour du Collège du Verney, 
Vide grenier.

Riex
18 décembre, à 19h30, à la place R-Th Bosshard, Noël 
de Riex.

Ropraz
Jusqu’au 29 décembre, à la Fondation L’Estrée, 
exposition collective d’hiver.

Savigny
18 décembre de 18h à 20h au pavillon, fenètre de 
l’Avent du Chœur (Parenthèse et de la ludothèque.

19 janvier, à 17h, au Forum, « La grande symphonie de 
poche » symph. 5 & 6 de Beethoven, concert ACS.

Servion
Café-théâtre Barnabé, Rés. 021 903 0 903, 
www.barnabe.ch, jeudi à samedi, repas-spectacle 
19h30, spectacle 20h30. Dimanche, 12h30, 
spectacle 14h30.

Jusqu’au 2 février, « Robin des Bois - La comédie 
musicale foireuse ».

Vulliens
18 et 19 janvier, à 20h (di 15h) à la grande salle, 
concert annuel des Sittelles, accordéonistes d’Oron.

________________________________________

Si vous désirez voir fi gurer 
vos manifestations gratuitement 
dans notre rubrique 
« agenda » merci de nous faire parvenir 
votre programme 
à redaction@le-courrier.ch

AGENDA

22 – 24 – 25 décembre

SERVICES RELIGIEUX

Paroisse d’Oron-Palézieux
22 déc. Maracon 10h00
24 déc. Châtelliens 23h00
25 déc. Oron-la-Ville 10h00

Paroisse du Jorat
22 déc. Servion 10h00
24 déc. Montpreveyres 22h30
25 déc. Mézières 10h00

Paroisse Puidoux
22 déc. Crêt Bérard 08h00
24 déc. Puidoux 23h00

Paroisse de Savigny-Forel
22 déc. Forel 10h30
24 déc. Savigny 23h00
25 déc. Forel 10h00

Paroisse de St-Saphorin
22 déc. Rivaz 10h15
24 déc. Puidoux 19h30 et 23h00
25 déc. Chexbres  10h15

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE RÉFORMÉE

22 décembre

Chapelle 9h00 messe
Cully 9h30 messe
Lutry 10h00 messe
Oron 10h00 messe
Rue 18h00 samedi
Ursy 10h00 messe

24 décembre

Oron 22h00 messe
Ursy 17h00 familles
Ursy 24h00 messe

25 décembre

Chapelle 9h00 messe
Promasens 10h30 messe
Rue 9h00 messe

ÉGLISE CATHOLIQUE

Paroisse de Belmont-Lutry
22 déc. Lutry 10h00
24 déc. Belmont 18h00
24 déc. Lutry 19h30
25 déc. Lutry 10h00

Paroisse de Bourg-en-Lavaux
22 déc. Cully 10h30
24 déc. Cully 22h30
25 déc. Cully 10h30

Paroisse de Pully-Paudex
22 déc. Le Prieuré 10h00
24 déc. Le Prieuré 23h00
25 déc. Le Prieuré  10h00

CINÉMAS
Oron-la-Ville

Conclave
Fiction d’Edward Berger
vost. fr – 10/14 ans

Je 19 et lu 23 décembre à 20h
Sa 21 à 19h et di 22 décembre à 17h

Carrouge

Les Tourouges et les toubleus
Animation de Samantha Cutler

& Daniel Snaddon
v.f. – 0/6 ans

Samedi 21 décembre à 15h30
Dimanche 22 décembre à 14h

Prochaines séances :
Vendredi 10, samedi 11 et dimanche 12 janvier 2025

Chexbres

(Fly Me) To the moon
De Greg Berlanti

vost. fr – 10/12 ans
Vendredi 20 et sa 21décembre à 20h30

L’incroyable Noël de Shaun
le mouton et de Timmy

Animation de Steve Cox, v.f. – 0/6 ans
Samedi 21 décembre à 15h,

goûter de Noël offert après la séance

Sortie Sortie

9 4 1 8 3 2 7 6 5

6 8 7 4 9 5 1 3 2

5 3 2 7 6 1 9 8 4

8 2 3 9 1 4 6 5 7

7 9 6 3 5 8 2 4 1

4 1 5 6 2 7 8 9 3

3 7 4 2 8 6 5 1 9

2 5 8 1 4 9 3 7 6

1 6 9 5 7 3 4 2 8

Solution N° 286

3 5 9 6

9 7 4 B 1

4 3

3 1 8 4 9
A

8 7 1 3 6

7 8

3 4 C 1 2

2 8 6 3

N° 287 DIFFICULTÉ : 1/4 THIERRY OTT
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2024en dessins
La petite histoire des mots .
Un petit retour sur les mots vedettes de l’actualité,  chroniqués par Georges 
Pop et illustrés par Ar vid Ellefsplass

Retraites, la campagne pour la 13e rente AVS
est lancée, la lutte est inégale

Janvier

Oui-oui est en tête de la campagne sur la 13e rente. Un exer-
cice d’équilibriste pour la socialiste Elisabeth Baume-Schneider 

Février

Le conseiller fédéral Guy Parmelin à la tête de l’économie
dit comprendre la colère des paysans

Février

Température record pour les océans. 
Devant le réchauff ement climatique Poséïdon reste interdit

Février

Swisscom, fl euron national, rachète Vodaphone Italie 
pour 8 milliards, mais Allô quoi !

Mars

Exportation d’armes en baisse de 27%. La neutralité suisse 
pose problème à l’industrie militaire après le refus de Berne 

de céder ses Léopard (!) à l’Allemagne

Mars

Le beurre et l’argent du beurre, la Suisse s’enlise
dans ses négociations avec l’UE

Mars

La désinformation, nouveau pouvoir de déstabilisation
des états. Un nouveau Club Service voit le jour…

Juin

Les clubs de Lausanne et Zurich s’aff rontent
pour la victoire en National League, qui sera le Roi lion ?

Avril

Anniversaire du débarquement ou celui de la Garderie
du parc de Pully, l’occasion de leur faire la fête

Macron dissout l’Assemblée. Sidération nationale,
la France se déchire

Juin Juin

La démographie suisse frise le 9 millions d’habitants.
A la porte des 10 millions, le spectre de l’immigration reprend vie

Mai

Le deuxième semestre de cette rétrospective
vous sera off ert dans l’édition de la rentrée le 9 janvier
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 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

ACTION Vendredi 20 décembre
et samedi 21 décembre

48
24

Vendredi 20 
et samedi 21 décembre 2024

20%
sur tous les vins

et les chocolats Cailler
Excepté les vins mousseux, les Bordeaux 2018-2021, les offres spéciales en ligne 

et les bouteilles munies d’un autocollant de rabais jaune. 
Non cumulable avec d’autres bons

Également 

sur les prix 

promo-

tionnels !
9

janvier
16

janvier

PROCHAINES ÉDITIONS

Livraison des textes VENDREDI 16h Délai supplémentaire sur demande
redaction@le-courrier.ch

Livraison des annonces VENDREDI 12h
LUNDI 12h si emplacement réservé avant vendredi

annonces@le-courrier.ch

2
janvier

26
déc.

Entre Noël et Nouvel An : quoi faire dans les environs par Thomas Cramatte

On connaît tous le scénario qui accompagne la période des Fêtes: boucler les derniers dossiers au travail, 
courir après un dernier cadeau, affronter les températures glaciales et les microbes qui vont avec. 

Si Noël apporte son lot de stress, il promet également de belles rencontres et pléthore d’activités, que cela soit 
dans la région ou dans les environs. Tour d’horizon pour finir l’année et commencer la suivante.

01
Une escapade gourmande 
et féerique sur le Léman

Les croisières « Fêtes de fin 
d'année » de la CGN, au départ 
de Genève Mont-Blanc, vous promettent une expérience festive et gastronomique. En compagnie de 
Fine Fourchette, embarquez pour une croisière gourmande où la magie de Noël se mêle à la beauté des 
paysages hivernaux.

A bord, un menu de fête spécialement conçu pour l’occasion (CHF 68.- pour les adultes, CHF 20.- 
pour les enfants), ou optez pour une assiette « Echo du Marché » (CHF 27.-). Entre deux plats, laissez-
vous émerveiller par la vue imprenable sur le Léman et les rives scintillantes.

Infos pratiques
Départ/Retour: Genève Mont-Blanc, de 12h35 à 15h05.
Dates : Tous les dimanches et jours fériés, du 1er décembre 2024 au 5 janvier 2025.

02
Un Noël solidaire à Oron

Le samedi 21 décembre dès 
18h30, les Eglises de la région 
d’Oron s’unissent pour organi-
ser une soirée de Noël ouverte 
à tous. Cet événement, porté 
par des bénévoles, se veut un 
moment de partage et de ren-
contres dans une ambiance 
conviviale.

Un repas chaud, offert par les sponsors, sera servi, accompagné d’animations variées, d’un conte 
de Noël et de quelques surprises. L’idée est de créer un espace accueillant où chacun, quelle que soit sa 
situation, peut se retrouver pour célébrer les valeurs de Noël.

L’entrée est libre, et tout le monde est le bienvenu pour vivre ensemble un temps de fête et d’échange.

03
Raclette de grotte 
au Val-de-Travers : 
une expérience hivernale 
unique

Dans le cadre exceptionnel 
de la mine d’asphalte du Val-
de-Travers, l’hiver est l’occasion 
de découvrir une activité origi-
nale et conviviale : la raclette de 
grotte. Après une visite guidée 
de la mine, les participants sont 
invités à s’installer à des tables 
aménagées directement à l’inté-
rieur de cette ancienne exploita-
tion, pour savourer une raclette dans une atmosphère unique.

Outre le fromage, le menu est accompagné de pommes de terre et d’une variété d’accompagne-
ments tels que des légumes marinés, du bacon et des œufs de caille. Du thé et de l’eau minérale sont 
inclus, avec la possibilité de commander en supplément du vin, de la bière ou un dessert.

Les événements pour les petits groupes sont organisés à des dates fixes en hiver, tandis que les 
grands groupes de 10 personnes ou plus peuvent choisir leur propre date. Plus d’info sur incave.ch

04
Portail vers le passé : une immersion 
archéologique unique à Pully

L’exposition Portail vers le passé propose une expérience de réa-
lité virtuelle captivante, qui vous transporte à travers trois périodes 
marquantes de l’histoire de Pully. Pendant une heure, plongez dans 
le quotidien des communautés préhistoriques, romaines et bur-
gondes qui ont habité la région. Attention, retour de l’exposition 
dès le 8 janvier et inscription obligatoire en ligne sur 
archeolab.ch

Durant l’expérience, chaque participant choisit un personnage 
et explore son époque. Rencontrez des esclaves romains et leurs 
maîtres, partagez le deuil d’une communauté préhistorique ou sui-
vez une famille burgonde à la recherche d’un nouveau foyer. Ces scènes immersives mettent en lumière 
la richesse et la diversité des modes de vie anciens sur le Plateau suisse.

En parallèle, l’ArchéoLab vous dévoile les secrets des objets authentiques ayant inspiré cette 
aventure numérique. Témoins de 6000 ans d’histoire, ces artefacts illustrent l’évolution des sociétés 
qui ont marqué la région.

05
Un Nouvel An festif 
et intergénérationnel 
aux Diablerets

Cette année, le Nouvel An aux 
Diablerets s’annonce encore plus 
animé avec quelques nouveautés 
au programme. En plus du tradi-
tionnel feu d’artifice illuminant 
le ciel alpin et des bars répartis 
dans le village, les restaurateurs 
proposeront des menus spécialement pensés pour la Saint-Sylvestre, offrant de quoi satisfaire tous les 
palais.

La grande nouveauté de cette édition est la réouverture tant attendue de la discothèque La Pote. 
Considéré comme « the place to be » pour célébrer le passage à la nouvelle année, cet espace de fête 
emblématique des Diablerets rouvre ses portes sous la direction d’un nouveau gérant. Lieu de rencontre 
intergénérationnelle par excellence, La Pote promet de réunir habitants et visiteurs dans une ambiance 
festive et conviviale, digne des plus belles soirées de Nouvel An.

06
Découvrir ou redécouvrir 
le Zoo de Servion

Incontournable pour les 
amoureux des animaux, le Zoo 
de Servion, qui a célébré ses 
50 ans d’activité cette année, 
reste une destination de choix 
ouverte tout au long de l’année. 
Mettant à l’honneur la faune 
nordique et les grands félins, 
le zoo abrite des loups, des 
bisons, des tigres et des lions, pour le plus grand plaisir des visiteurs. Les plus jeunes se réjouiront de 
retrouver la célèbre place de jeu qui fait le bonheur des familles depuis près d’un demi-siècle.

Pour prolonger l’aventure, combinez votre visite avec celle du Tropiquarium, où vous serez 
transportés dans l’hémisphère sud pour découvrir reptiles, araignées et tortues.

Le zoo est ouvert tous les jours de 9h à 17h.

Loisirs

© saintaugustin78.com
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